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ЗНАМЕНАМИ
ЗАКАЛЕННЫЕ

Праздник советских 
физкультурников

Сегодня советский народ отме- [ ная команда «Томич», успешно вы- 
чает Всесоюзный день физкультур- | ступающая в сибирской зоне розы-

! грыша первенства Ы ХР среди 
I команд мастеров класса «Б».

За последнее время в области

ника —  праздник силы, ловкости, 
смелости и мужества.

Физической культуре и спорту в 
нашей стране уделяется большое 
внимание. Спорт укрепляет здо
ровье советских людей, готовит их 
к  труду и обороне социалистиче
ской Родины. Ни на минуту не за
бываем мы слов великого^ Ленина 
о том, что нашей трудовой стране 
нужны миллионные армии физиче
ски крепких людей, людей воли, 
мужества, энергии, настойчивости. 
Им принадлежит будущее, их рука
ми будет завоевываться право на 
строительство новых основ челове
ческого общества.

Год от году, благодаря неустанной 
заботе Коммунистической партии и 
Советского правительства о благе 
народа, растут достижения наших 
физкультурников. Растет армия тех, 
для кого занятия физической куль
турой и спортом в свободное от ра
боты или учебы время стали жиз
ненной необходимостью.

Наше физкультурное движение 
объединяет сейчас 19 миллио
нов человек. Советский народ 
гордится своими спортсменами —  
победителями V II зимних и XVI лет
них Олимпийских игр, чемпионами 
мира в классической борьбе, тяже
лой атлетике, шахматах, гимнасти
ке, стрельбе, коньках и других ви
дах спорта. Только за последние 
два года наши мастера 486 раз об
новляли рекорды СССР и 164 ра
за —  мировые достижения.

Верные принципам пролетарского 
интернационализма советские физ
культурники постоянно расширяют .массовой физкультурной работы.
и укрепляют международные спор
тивные связи. В 1957 году Совет
ский Союз посетило 5 тысяч зару
бежных спортсменов из 46 стран. 
Более 3 тысяч советских спортсме
нов выезжали за границу. Глубо
кую  благодарность простых людей 
всего земного шара заслужили со
ветские спортсмены своей борьбой 
за мир и дружбу между народами.

Крупнейшими событиями в исто
рии советского физкультурного дви
жения явились 1-я Всесоюзная лет
няя спартакиада 1956 года и зим
няя спартакиада народов РСФСР 
19 57— 1958 гг. Только в зимней 
спартакиаде приняло участие свы
ше 5 миллионов спортсменов _ и 
спортсменок

Готовясь и участвуя в этих 
спартакиадах, некоторых успехов 
добились и томские спортсмены. В 
соревнованиях по лыжам,- конькам 
и хоккею зимой 1958 года приняло 
участие свыше 30 тысяч городских 
и сельских физкультурников обла
сти. Более тысячи из них добились 
чести представлять свои организа
ции в финальной части областной 
спартакиады. По итогам спартакиа
ды народов РСФСР Томская область 
вышла в число передовых областей 
Российской Федерации.

В 1958 году у нас подготовлено 
6 мастеров спорта, 75 спортсменов 
первого. 750 второго, 2.350 треть
его и 1.100 юношеского разрядов. 
Более 70 поправок внесли спорт
смены в таблицы рекордов области. 
Лучшие наши спортсмены —  
И. Утробин и Д. Карташов завоева
ли на спартакиаде РСФСР призо- 
выр места.

Сильным спортивным коллекти
вом зарекомендовала себя футболь-

укрепилась материальная база для 
занятий физкультурой и спортом. 
Благоустроились стадионы в г. Аси
но и райцентре Шегарского района. 
Силами комсомольцев и молодежи 
построены десятки площадок, тиров, 
гимнастических городков и стадио
нов на предприятиях, при учебных 
заведениях, в колхозах. Целе
устремленней стала работа област
ных спортивных обществ «Труд», 
«Буревестник», «Динамо», «Уро
жай», «Трудовые резервы».

Широкий размах приняли в кол
лективах и ДСО комплексные зим
ние и летние соревнования и круг
логодичные спартакиады. Примером 
могут служить массовые соревнова
ния —  праздники, проведенные в 
ДСО «Трудовые резервы», «Труд», 
«Динамо». Оживилась спортивная 
работа и в обществе «Урожай». 
Сборные команды сельских спорт
сменов —  легкоатлеты, штангисты, 
велосипедисты —  успешно высту
пили в спартакиаде Сибири и Даль
него Востока, добились призовых 
мест

На ряде промышленных предприя
тий —  заводах резиновой обуви, 
электромеханическом и других проч
но вошла в быт производственная 
гимнастика как один из важней
ших факторов охраны здоровья и 
повышения производительности тру
да. Некоторое развитие начали по
лучать спортивно-оздоровительные 
лагери, туризм и другие формы

На п о л я х  с т р а н ы
РАЗДЕЛЬНЫМ СПОСОБОМ СКОШЕНО 
45 МИЛЛИОНОВ ГЕКТАРОВ ХЛЕБОВ

В стране продолжается жатва бо
гатого урожая хлебов. Минувшая 
пятидневка по размаху уборочных 
работ была наивысшей в этом се
зоне. За пять дней колхозы и сов
хозы сняли урожай зерновых почти 
с десяти миллионов гектаров. Все
го на 20 августа на полях страны 
скошено более 66 миллионов гекта
ров хлебов, почти на четыре мил
лиона гектаров больше, чем на эту 
дату в прошлом году.

На юге страны уборка почти 
всюду завершена. С последних со
тен тысяч гектаров снимают урожай 
колхозы и совхозы Поволжья. Мас
совая уборка развернулась в Бело
руссии, Прибалтийских республи
ках, северо-западных областях Рос
сийской Федерации. В последние 
дни центр уборочных работ переме
стился на бескрайние пшеничные 
поля Казахстана и Сибири. Целина 
сторицей воздает за труды, затра
ченные на ее освоение. Урожай вы
ращен хороший.

Уже на площади более восьми 
миллионов гектапов скошены хлеба 
в Казахстане. Более чем на трех 
миллионах гектаров сжат урожай в 
Сибири. В этих восточных житни
цах страны стояла сухая, теплая 
погода, благоприятствующая уборке.

Однако физкультурные, комсо
мольские и профсоюзные организа
ции сделали далеко не все, чтобы 
добиться подлинно массовой физ
культурной и спортивной работы 
среди населения. Во многих коллек
тивах предприятий, учреждений, 
учебных заведений и колхозов пло
хо поставлена учебно-спортивная 
работа, редко проводятся соревнова
ния.

Наступила пора подготовки к  но
вому зимнему сезону. Именно сей
час надо заботиться о будущих ле
дяной площадке, лыжном трампли
не, спортивном инвентаре, одежде 
и обуви.

1959 год —  год 2-й спартакиады 
народов Советского Союза. Томским 
спортсменам предстоят встречи на 
зональных и финальных соревнова
ниях по 20 видам спорта. Необхо
димо немедленно приступить к  фор
мированию команд, подбору трене
ров, капитанов, расстановке сил, 
к  тренировкам. Особая роль в этом 
принадлежит кафедрам физвоспита- 
ния вузов, студенческому спортив
ному обществу «Буревестник». 2-я 
спартакиада народов СССР должна 
послужить важным этапом на пути 
дальнейшего развития физкультур
ной работы в области.

В день своего праздника физкуль
турники области вместе со всеми 
физкультурниками страны Советов 
выражают чувства искренней бла
годарности Коммунистической пар
тии и Советскому правительству.

— Мы силу свою и здоровье 
куем для того, чтобы всегда и по
всюду быть готовыми к  труду и 
обороне Советского Союза, —  гово
рят ОНИ. 1

Сегодня— Всесоюзный день физкультурника
Ежегодно, начиная с 1939 года, 

наш народ отмечает Всесоюзный 
день физкультурника. В этот 
день миллионы юношей и девушек 
выходят на стадионы и спортивные 
площадки, чтобы продемонстриро
вать свои достижения в спорте.

Главное в советском физкультур
ном движении —  его массовость. 
Выполняя постановление ЦК КПСС 
от 27 декабря 1948 года, спортив
ные, комсомольские и профсоюзные 
организации добились увеличения 
числа физкультурников за десятиле
тие в два с половиной раза, а 
спортсменов-разрядников —  более 
чем в четыре раза.

19 миллионов человек насчиты
вает сейчас могучий спортивный 
коллектив страны. В этой цифре—  
залог укрепления здоровья народа, 
неиссякаемый источник рождения 
спортивных талантов, новых побед. 
Важной отличительной особенностью 
советского спорта является то, что 
высокие спортивные результаты не 
являются самоцелью, ' главное— это 
воспитание людей стойких, волевых, 
людей высоких моральных принци
пов.

В четыре раза по сравнению с 
1940 годом выросли ассигнования 
на здравоохранение и. физическую 
культуру. К  началу 1958 года в 
стране построено 1.654 стадиона, 
6.043 комплексных площадок и 
538 искусственных плавательных 
бассейнов, 8054 гимнастических 
зала, 27 тысяч футбольных полей, 
2.322 лыжные базы и множество 
других спортивных сооружений.

Наши физкультурники отличными 
трудовыми успехами на производ
стве, упорной борьбой за высокие 
спортивные достижения отвечают на 
заботу партии и правительства. Яр
кой демонстрацией большого подъ
ема физкультурного движения, де
монстрацией дружбы и братства 
народов страны явилась первая 
спартакиада народов СССР. Спорт
смены 40 национальностей приняли 
участие в соревнованиях спарта-

Беседа с зам. председателя 
Комитета по физической 
культуре и спорту при 
Совете Министров СССР 
Д. В. ПОСТНИКОВЫМ

киады. И поэтому с большой ра
достью физкультурники восприняли 
сообщение о том, что в 1959 году 
состоимся I I  спартакиада народов 
СССР. Это будет поистине много
миллионная демонстрация молодо
сти и силы. На этот раз к  финаль
ным соревнованиям будут допущены 
низовые физкультурные коллективы 
предприятий, —  а это. откроет ты
сячу новых талантов во многих ви
дах спорта.

Значительные изменения произо
шли в этом году в структуре и ор
ганизации физкультурного движения 
—  были объединены многочислен
ные общества профсоюзов, создано 
единое всесоюзное студенческое об
щество «Буревестник». Это значи
тельно повысило роль низового кол
лектива физической культуры в 
воспитании молодежи. То, что рань
ше было под силу лишь централь
ным секциям советов спортивных 
обществ, теперь доступно многим 
коллективам. Отличных успехов в 
воспитании спортсменов добились 
коллективы физической культуры 
Яхромской прядильно-ткацкой фаб
рики, Тбилисского трамвайно-трол
лейбусного управления, московского 
автозавода имени Лихачева, Вос
кресенского химического комбина
та. Коллектив физической культуры 
ленинградского завода «Большевик» 
в прошлом году, например, подго
товил 500 разрядников, в том чис
ле 40 спортсменов первого разряда 
и 5 мастеров спорта.

Добровольные сельские общества, 
созданные сейчас во всех республи
ках, объединяют в своих рядах око
ло 4 миллионов человек. Среди них 
135 мастеров спорта. Ежегодно сель
ские спортсмены вносят поправки

в таблицы рекордов районов, обла
стей, республик, Дополняют ряды 
ведущих спортсменов страны. Сви
детельством того, ка к  прочно входит 
физическая культура в жизнь кол
хозов и совхозов, явились проведен
ные в прошлом году в Польше I I I  
международные дружеские игры 
сельских спортсменов, на которых 
наши юноши и девушки одержали 
победу над сильнейшими сельскими 
спортсменами зарубежных стран и 
завоевали командное первое место.

Важную роль в правильном вос
питании молодежи играет ставшее 
одним из крупных обществ «Буре
вестник», объединившее почти 600 
тысяч студентов. Более тысячи 
мастеров спорта насчитывается сей
час в этом обществе. Свое спортив
ное мастерство советские студенты 
продемонстрировали недавно в Па
риже, откуда они привезли 30 ме
далей.

«Счет в пользу дружбы» —  эти 
крылатые слова стали девизом со
ветских спортсменов. Наш народ 
по праву гордится спортсменами, 
добившимися замечательных побед 
на международной арене, спортсме
нами —  пропагандистами миролю
бивой политики Советского Союза. 
Сейчас советские спортсмены вхо
дят в 33 международные спортив
ные федерации. Они установили 
дружественные связи с 63 странами 
по 34 видам спорта. Совсем недав
но гостями Москвы были представи
тели 22 стран —  участниц первен
ства мира по гимнастике, и сейчас 
в Москве гостят спортсмены 26 
стран —  участники чемпионата ми
ра по стрелковому спорту.

У  нас есть недостатки в спортив
ной работе, о них не следует за
бывать. Надо еще больше укреплять 
низовые физкультурные коллекти
вы, надо больше внимания уделять 
воспитательной работе среди спорт
сменов. Необходимо обеспечить 
дальнейшее развитие массового 
физкультурного движения, новый 
рост мастерства наших 
нов. (ТАСС)

Пользуясь погожими днями, Колхо
зы и совхозы Курганской области 
скосили хлеба с площади более 
миллиона гектаров —  в четыре ра
за больше, чем в это время прош
лым летом. По полмиллиона гекта
ров хлебов скошено в Алтайском 
крае и Новосибирской области.

В небывалых размерах приме
няется на полях страны раздельная 
уборка. К  20 августа этим спосо
бом снят урожай с площади 45 мил
лионов гектаров —  на 25 миллио
нов гектаров больше, чем в прош
лом году. В Поволжье раздельным, 
способом убрано более девяти деся
тых посевов зерновых, а в Саратов
ской области —  весь урожай. Так
же .широко применяется раздельная 
уборка* в Казахстане и Западной 
Сибири, особенно -в Омской, Новоси
бирской и Курганской областях.

На полях страны продолжается 
массовая уборка льна. На юге сни
мают кукурузу на силос с початка
ми в молочно-восковой спелости. В 
Молдавии кукуруза уже вступает в 
фазу восковой спелости. Все шире 
развертываются копка картофеля, 
сбор овощей, арбузов, дынь, летних 
яблок и груш. В Крыму и других 
южных районах началась уборка 
ранних сортов винограда.

(ТАСС).

Народнохозяйственные проблемы 
Бостонной Смбмри

ИРКУТСК, 22 августа. (ТАСС). 
Сегодня конференция по развитию 
производительных сил Восточной 
Сибири продолжала свою работу в 
отраслевых секциях.

На совместном заседании секций 
топлива и энергетики были рас
смотрены общие проблемы и основ
ные направления развития топлив
но-энергетического хозяйства края. 
В "докладах ученых, представителей 
проектных и плановых организаций 
с большой убедительностью было 
показано, что основной топливно- 
энергетической базой Восточной Си
бири являются богатейшие запасы 
каменных и бурых углей. Они, как 
правило, доступны для открытой 
разработки и могут быть с успехом 
применены для технологических, 
энергетических и бытовых нужд.

Вечернее заседание секции энер
гетики было посвящено вопросам 
строительства на угольных место
рождениях мощных тепловых элек
трических станций. В своем докла
де представитель технического уп
равления Министерства электро
станций СССР кандидат технических 
наук Б. И. Дуб подчеркнул, что 
мощные теплоэлектроцентрали бу
дут в первую очередь создаваться 
на базе дешевых углей Канско- 
Ачинского и Иркутского бассейнов, 
месторождения которых способны 
обеспечить получение для целей

энергетики до 10 миллионов услов
ного топлива в год.

Сотрудник Ленинградского отделе
ния «Теплоэлектропроекта» инже
нер И. I I.  Озарной на конкретных 
примерах показал, что при правиль
ном выборе места расположения 
тепловой электростанции, правиль
ном проектировании и современных 
методах строительства она может 
давать электроэнергию, которая по 
своей себестоимости приближается 
к  гидравлической электроэнергии.

Секция лесного хозяйства заслу
шала сегодня доклад главного инже
нера проектного института «Гипро- 
бум» Б. А. Смирнова о путях разви
тия в Восточной Сибитш целлюлоз
ной промышленности. Докладчик со
общил, что в текущем семилетии 
здесь намечено построить 8 мощных 
целлюлозно-бумажных комбинатов.

На секции транспорта, работаю
щей под руководством члена-кпр- 
респондента Академии наук СССР 
Т. С. Хачатурова, в ходе всесторон
него обсуждения были приняты ре
комендации, направленные на даль
нейшее развитие транспортных свя
зей. Участники секции высказали 
единодушное мнение о том, что не
обходимо создать схему единой 
транспортной системы Восточной 
Сибири, в которой будут координи
роваться железнодорожные, водные, 
автомобильные и воздушные пути 
сообщения

На кинофестивале стран 
Азии и Африки

ТАШКЕНТ, 22 августа. (ТАСС), 
Третий день продолжает гореть фа
кел фестиваля —  международного 
смотра достижений киноискусства 
стран Азии и Африки.

Сегодня утром состоялся про
смотр кинокартин, представленных 
студией «Арменфильм» —  «Лично 
известен» и нового музыкального 
фильма «Песня первой любви».

Во второй половине дня в кино
театре «Родина» демонстрировалось 
бирманское киноискусство. Продол- 

спортеме- лштельными аплодисментами встре
тили присутствующие делегацию

Бирмы, возглавляемую директором 
государственного департамента к и 
но и сцены У Лунг. Многочис
ленные зрители впервые по
знакомились с творчеством бирман
ских артистов, режиссеров, опера
торов, композиторов, с интересом 
посмотрели картину «Сестры-близ
нецы».

Вечером участники и гости Фе
стиваля вместе с многочисленными 
представителями трудящихся Таш
кента присутствовали на концерте 
Поля Робсона, состоявшемся на ста
дионе «Пахтакор».

НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ УБОРКИ
Х л е б о р о б ы  о б л а с т и !  Б

д а д и м  б о л  ь'ш е
ы с т р е е 

х л е б а
у б е р е м

Р о д и н е !
у р о ж а й ,

В честь национального 
праздника Румынии

В Москве 22 августа в Колонном 
зале Дома Союзов состоялось тор
жественное-собрание общественно
сти, посвященное четырнадцатой 
годовщине освобождения Румынии 
от фашистского ига. Оно было созва
но Московским городским комитетом 
КПСС, ВЦСПС, Государственным ко
митетом по культурным связям с 
зарубежными странами, Министер
ством культуры СССР, Союзом со
ветских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными странами 
и Обществом советско-румынской 
дружбы.

открыл кратким всту- 
словом заместитель

Собрание 
пительным

председателя президиума Союза со
ветских обществ дружбы и куль
турной связи с зарубежными стра
нами Н. Т. Сизов.

О славных этапах борьбы румын
ского народа за освобождение гово
рил в своем докладе председатель 
правления Общества советско-ру
мынской дружбы министр просве
щения РСФСР Е. И. Афанасенко.

Тепло встреченный участниками 
собрания с речью выступил посол 
Румынской Народной Республики в 
СССР Михай Даля,

Вечер закончился концертом, в 
котором приняли участие румын
ские и.советские артисты.

(ТАСС).

СТАРЕЙШЕЕ ТЕКСТИЛЬНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ СТРАНЫ

дилыциЦы тт. Орлова, Логинова, 
Иванова и многие другие готовят 
кадры для этой фабрики, обучают 
молодежь своей профессии.

Новая фабрика выработала 
вые дерятки тонн пряжи.

КАЛИНИН, 23 августа. (ТАСС). 
Сегодня Калининскому хлопчато
бумажному комбинату исполнилось 
сто лет. Это событие отмечено пу
ском новой прядильной фабрики. В 
большом корпусе установлено но
вейшее оборудование. Опытные пря-

пер-

☆  ☆

Ж  а  п о л я х  х с о л х о з о я  
J B a к ч а р с к о г о  р а м о ш а

БАКЧАР. (По телефону). Все кол
хозы района закончили косовицу 
ржи. В большинстве из них произ- 
ведена подборка и обмолот валкая,’

Колхозы «Родина», «Россия», 
«Восход», «Северное сияние» и 
«Прогресс» закончили теребление 
льна.

***
Колхозы «Родина» и «Россия» 

18 августа первыми в районе при

ступили к  хлебосдаче нового уро
жая. Первую квитанцию за сдачу 
хлеба на 120 центнеров получил 
колхоз «Родина». 30 центнеров 
сдал колхоз «Россия».

Колхозы «Прогресс», «Сибиряк», 
имени Жданова, и «Заря» ведут 
уборку и силосование кукурузы. 
Заложено 500 тонн высококачест
венного силоса.Везем хлеб нового уроЖая

ЗЫРЯНКА. (По телефону). От
уборочных агрегатов на тока колхо
зов непрерывным потоком идет зер
но нового урожая. После подработ
ки  автомашины быстро нагружают 
зерном и направляют в Чердаты на 
хлебоприемный пункт. Я понимаю, 
что от шоферов во многом зависят 
темпы хлебозаготовок. Вот почему 
подготовил свою автомашину к  ра
боте заранее. Организованно нача
тая уборка урожая позволила нам 
первыми приступить к  хлебосдаче. 
На мою долю выпала большая честь: 
первым в Зырянском районе от
крыть счет перевозок зерна.

По почину шоферов Кожевников- 
ского района я обязуюсь на вывоз
ке хлеба государству ежедневно пе
ревыполнять дневное задание, на 
расстоянии 8 — 10 километров вы

возить по 300 центнеров зерна в 
сутки. Главной своей задачей став
лю: не допускать скапливания зер
на на токах, а для этого автома
шину буду содержать постоянно в 
исправном состоянии. Зерно выво
ж у  в любую погоду.

Первые рейсы перевозки зерна 
показали, что коллектив Чердатско- 
го хлебоприемного пункта еще дале
ко не все сделала для того, чтобы 
без задержки обеспечить от колхо
зов приемку зерна. Плохо подготов
лены подъезды к  самому пункту.

Заведующему хлебоприемным 
пунктом тов. Еримейчику надо 
устранить недостатки, обеспечить 
быструю разгрузку автомашин с 
зерном. . Т. НАСЕКИН,

шофер колхоза «Октябрь» 
Зырянского района.

☆  ☆  ☆

В р о л и  р е г и с т р а т о р о в
Колхозники и механизаторы Ту- 

ганского района на своем предубо
рочном совещании решили завер
шить уборку зерновых культур за 
25 рабочих дней. Но это  ̂ обяза
тельство не выполняется. Колхозы 
недопустимо отстали с уборкой 
ржи. Во многих сельхозартелях 
больше половины этой культуры 
еще стоит на корню, так как  они 
вступили в уборку с запозданием на 
5 — 6 и более дней. Колхозы «Бо
рец» и «Трудовик» пустили свои 
лафетные жатки с 13 августа, а 
колхозы имени Мичурина и имени 
Пушкина —  только 15 августа.

Ряд председателей колхозов- игно
рировал раздельный способ уборки 
ржи. Ссылаясь на якобы сильно 
изреженные посевы, они выжидали 
полного созревания ржи и намере
вались убрать ее прямым комбай- 
нированием. Так были настроены 
председатель колхоза имени Мичу
рина тов. Кузнецов, председатель 
колхоза «Борец» тов. Понкратов.

В колхозе имени Мичурина до 
последних дней техника для раз
дельной уборки не была готова. 
Тов. Кузнецов ссылался на отсутст
вие хедеров, но их можно было 
взять от комбайнов С-6. Даже, когда 
в Туганскую РТС привезли хедеры, 
тов. Кузнецов три дня с усадьбы 
станции их не брал. В колхозе фор
мально были подобраны машинисты, 
но кто на какой лафетной жатке

должен работать, никто из них не 
знал. •

Руководители колхоза «Борец» 
поставили лафетную жатку на косо
вицу участка совсем зеленой ржи, 
а рожь, достигшая полной воско
вой спелости, не убиралась. Ее бе
регли для уборки прямым комбайни- 
рованием.

Это не единичные факгы в Ту- 
ганском районе.

Большая доля вины за столь 
неорганизованную уборку ложится 
на ремонтно-технические станции и 
районную инспекцию по сельскому 
хозяйству. Они выступают в роли 
регистраторов фактов. Руководители 
Туганской и Турунтаевской РТС, 
передав технику колхозам, на этом 
успокоились Работники РТС пере
стали выезжать в колхозы, подго
товку техники к  уборке урожая пу
стили на самотек.

Колхоз «Прогресс», на террито
рии которого расположена Турун- 
таевская РТС, первым включился в 
уборку ржи, но должной техниче
ской помощи тракторные бригады 
этого колхоза от работников стан
ции не получали.

Начальник районной инспекции 
по сельскому хозяйству тов. Корыт- 
ченко и главный агроном инспек
ции тов. Липунов отсиживаются в 
кабинетах, положения дел на ме
стах не знают. Только этим можно 
объяснить тот факт, что' тов. Липу

нов и тов. Корытченко запланиро
вали приступить к  раздельной убор
ке ржи только с 12 августа, а к 
уборке яровых —  с 25 августа. 
Между тем, колхоз «Прогресс» при
ступил к уборке ржи лафетными 
жатками с 1 августа. Председатель 
райисполкома тов. Демешзв, полу
чив эти расчеты от инспекции по 
сельскому хозяйству, вовремя не 
поправил ее работников.

О том, что работники инспекции 
мало оказывают практической помо
щи колхозникам в организации 
раздельной уборки, свидетельствуют 
многие факты Тов, Корытченко был 
направлен в колхоз имени Мичури
на., чтобы на месте разобраться с 
положением дел и помочь колхозни
кам быстрее включить жатки в ра
боту Но он там ничего sw сделал, 
только констатировал то. что жатки 
не пущены. Пришлось направлять 
в этот колхоз других работников, 
которые и оказали колхозным меха
низаторам действенную помощь 

Положение с уборкой урожая в 
Туганском районе тревожное. Чтобы 
быстро наверстать упущенное, во
время завершить уборку урожая, 
необходимо организовать круглосу
точную работу всех жаток и подбор
щиков, обеспечить ежедневное пе
ревыполнение сменных норм выра
ботки каждым механизатором.

А. ВИНОКУРОВ, 
Туганский район.
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Что дал томским 
спортсменам 1958 год

«ТРУД»
«Труд» —самое большое профсо

юзное спортивное общество Том
ска. Оно объединяет в своих ря
дах 83 коллектива физкультуры, 
в нем 12.000 физкультурников.

В 1958 году общество провело 
зимнюю и летнюю ’ комплексные 
спартакиады с участием в фи
нальной части более 1.200 спорт
сменов.

За текущий год в обществе под
готовлено 600 спортсменов-раз. 
рядников и 375 общественных ин
структоров и спортивных судей.

Областной совет общества сов
местно с профсоюзными орга
нами много внимания уделяет 
внедрению производственной гим
настики, на предприятиях и в уч
реждениях. На сегодняшний день 
производственной гимнастикой 
охвачено более 1.190 человек.

«БУРЕВЕСТНИК»
Коллективы физкультуры и 

спортивные клубы пяти высших 
учебных заведений г. Томска яв
ляются членами этого молодого 
студенческого спортивного обще
ства. Более 10 тысяч членов об, 
щества занимаются в секциях и 
командах по 27 видам спорта.

Нынче в обществе подготовлено 
два мастера спорта, 50 первораз
рядников и более 1.200 спортсме
нов II и III разрядов.

В коллективах общества воспи
тывались известные спортсмены- 
чемпионы и рекордсмены обла- 
сти — А. Кирюшкина, В. Тарасо
ва, А. Хайновский, В. Удут, 
Ю. Захаров, Н. Тетерин, И. Се- 
летников, Л. Андреев, В. Рощина, 
Л. Кашкарова, В. , Толмачев,
С. Юринский, Ю. Тюменцев, 
Л. Рохмистрова, В. Гончарик и 
многие другие спортсмены. Здесь 
выросли лучшие тренеры области 
Д. Моровецкий, А. Далингер, 
Ю. Сухов, В. Безматерных, 
А. Шемякин, Ю. Усенко, В. Гри
горьев, К. Клементьев и другие 
воспитатели молодых спортсме. 
нов.

Спортсменам общества «Буре
вестник» принадлежит подавляю
щее большинство рекордов обла-

по марафонскому бегу Р. Рубан. 
На юбилейной Всесоюзной спарта
киаде «Динамо» 1958 года 
тт. Ефимов и Рубан заняли при
зовые места.

«УРОЖАИ»
Добровольное сельское общест

во «Урожай» объединяет более 
4 тысяч членов, представляющих 
160 коллективов физкультуры 
колхозов и РТС. В 1957 году об
щество подготовило 1.600 значки
стов ГТО и 600 спортсменов-раз. 
рядников.

Сборные команды общества 
успешно выступили на спартакиа
де сельских физкультурников Си
бири и Дальнего Востока, посвя
щенной 40-летию ВЛКСМ. Легко
атлеты, велосипедисты и тяжело
атлеты завоевали призовые ivfeCTa. 
Чемпионами спартакиады стали 
команды велосипедистов, легкоат
леты В. Липухин, И. Повалкович, 
В. Домошуте, велосипедистка 
Т. Педанева, штангист Г. Волков.

Команды общества получили 
почетное праве? выступать на фи
нальной спартакиаде РСФСР в 
г. Ставрополе.

«СПАРТАК»

сти.
«ДИНАМО»

Созданное 35 лет тому назад 
спортивное общество объединяет 
сейчас в своих рядах 9 райсове
тов. Интересной формой массовой 
работы является проводимая обла
стным советом общества кругло
годичная спартакиада по 17 ви
дам спорта, в которой уже при
няло участие более 1.000 человек.

В спортивных секциях общест
ва выросли известные спортсмены 
— чемпион РСФСР по прыжкам 
с трамплина А. Томашич, мно
гократный чемпион и рекордсмен 
области по тяжелой атлетике 
М. Ефимов, рекордсмен области

Здесь 1.100 физкультурников — 
членов общества, объединенных в 
30 коллективов. В жизнь промыс
ловых артелей прочно вошла про
изводственная гимнастика, кото
рой охвачено 1.600 рабочих. В 
спортивных секциях общества по 
волейболу, гребле, велосипеду, 
футболу, легкой атлетике, лыжам 
и конькам за полугодие подготов
лено 130 спортсменов.разрядни- 
ков.

В обществе выросли известная 
советская спортсменка А. Арте
менко, члены сборной команды 
СССР братья Карташовы, мастер 
спорта И. Абызов и много дру
гих талантливых спортсменов.

В честь 40-летия ВЛКСМ вело
сипедисты общества недавно со
вершили пробег по маршруту 
Томск—Кемерово.

16 коллективов общества в ост
рой борьбе оспаривали победу в 
летней комплексной спартакиаде 
по пяти видам спорта, и каждый 
из этих коллективов провел свою 
внутриартельную спартакиаду.

«ТРУДОВЫЕ РЕЗЕРВЫ»

С каждым мигом небо все 
светлее,

От костра осталась лишь 
зола.

Скоро — в путь: в вершину 
стройной ели

Алой лентой зоренька
вплелась.

В рюкзаки — нехитрый г 
скарб туристов:

Плащ-палатки, кружки,
котелки.

И цепочкой по траве
росистой

Вдоль крутого берега реки!

Более 3-х тысяч будущих мо
лодых рабочих объединяют кол
лективы физкультуры общества. 
Хорошей традицией здесь стали
ежегодное проведение зимних и 
летних спартакиад. Только в фи
нальной части областной спарта
киады в 1958 году участвовало 
более тысячи спортсменов по 
11 видам спорта. Лыжники об
щества — Андриянова, Хохрин, 
Няшин заняли во Всесоюзной 
спартакиаде трудовых резервов 
места в первой пятерке.

Я клоню пружинящую ветку, 
Капли влаги падают на лоб. 
Аромат густой, медовый, 

крепкий — 
Хоть бери и пей его

взахлеб... 
Позади — немало

километров, 
Впереди — немало дней 

пути.
Жгло нас солнце, овевали 

ветры
И встречали буйные дожди, 
У подружек выгорели косы. 
Побелели майки у ребят.

РАБ О ЧИЙ—БОРЕЦ- 
ПЕРВОРАЗРЯДНИК

Но не сдался, не повесил 
носа

Наш туристский маленький 
отряд!

В жаркий полдень мы
свернем с дороги, 

Кинем куртки прямо на 
траву

И, пробившись сквозь стену 
осоки, —

С головой в речную синеву! 
Хорошо, полсотни верст 

проделав,
Весь седой от пыли,

загорелый,
Ледяным подставить струям 
_ грудь.
Так вступай же в наше 

племя смелых 
И на зорьке — в путь!

Вик. КОЖЕНОВ.

Стадион замер. Поднимая ядро, 
Люда скользнула взглядом по три
бунам. Сколько знакомых лиц! Поч
ти весь университет сегодня на ста
дионе. Неужели и последняя попыт
ка не принесет победы?

Стремительный толчок! Дружные 
аплодисменты перекрыл усиленный 
мощным динамиком голос диктора:

—  Студентка физического фа
культета Томского государственного 
университета Людмила Рохмистрова 
выполнила норму первого спортив
ного разряда...

В Томском университете любят 
спорт. Более 2.500 студентов яв
ляются членами спортивного обще
ства «Буревестник», занимаются в 
спортивных крулсках и секциях.

Как-то на одном из заседаний 
спортивного совета ребята решили:

' Чтобы быть хорошим спорт
сменом, мало ходить в какую-ни
будь секцию и аккуратно платить 
членские взносы. Прежде /  всего, 
нужно хорошо учиться. Не прини
мать в спортклуб отстающих сту
дентов.

Решение выполняется строго. В 
университете регулярно устраива
ются конкурсы на лучший факуль
тет по спортивной работе. Одним из 
главных условий для определения 
победителей считается пункт об ус
певаемости.

Результаты сказались быстро. На 
занятость в соревнованиях теперь 
уже никто не ссылается. Неудовлет
ворительные отметки во время сес
сии стали редкостью, а спортивные 
достижения возросли. 
г  Гордость университетского спор
тивного общества —  гимнасты. Тре
тий год подряд завоевывают они 
первенство города и области среди 
вузов. Небольшой и слаженный кол
лектив пользуется уважением това
рищей не только благодаря спортив
ным достижениям. Веселые, друж
ные, они первые в спорте и в учебе.

Теперь трудно вспомнить, кто год 
назад первым предложил организо»

Пять лет назад в кузнечно-терми
ческом цехе Томского электромеха
нического завода появился корена
стый светловолосый паренек. Вни
мание к  новичку привлекало его на
стойчивое стремление во что бы то 
ни стало овладеть специальностью 
термиста.

Виктор Ларин, так звали нович
ка, пришел на завод после оконча
ния Томского горнопромышленного 
училища со специальностью элек
трослесаря, и термическая обработ
ка деталей была ему незнакома.

Коллектив цеха помог освоить 
специальность в короткий срок —  
за 2 месяца он сдал экзамены на 
разряд и стал термистом.

Работа увлекла паренька. Но 
ведь на работе человек бывает 
только 8 часов, а чем занять остав
шееся время?

С детства Виктора привлекал 
спорт. Занимался он понемногу и

спор-
зани-

легкои атлетикой, и лыжным 
том. Позже начал серьезно 
маться классической борьбой.

Шли годы... Виктор был призван 
в ряды Советской Армии. После де
мобилизации снова вернулся на 
родной завод. Все эти годы молодой 
рабочий упорно тренировался, уча
ствовал в соревнованиях и теперь 
имеет первый разряд. Товарищи по 
работе уважают Виктора не только 
ка к  опытного электросварщика, но 
и как хорошего спортсмена.

В июле в г. Фрунзе проходили 
республиканские соревнования по 
борьбе. В них участвовали борцы 
первого разряда и мастера спорта. 
В числе пяти томичей участником 
соревнования был и Виктор Ларин.

Выступая в соревнованиях, при 
4 0 — 50-градусной жаре, он занял 
4-е личное место. Показатели не
плохие. Но на достигнутом он оста
навливаться не собирается. Мечты 
спортсмена влекут дальше —  в ин
ститут физической культуры. Вик
тор понимает, что для этого нужно 
еще много учиться. А значит, пока 
его ближайшая цель —  9-й класс 
школы рабочей молодежи.

Пожелаем ему новых трудовых и

Смена идет

спортивных успехов

Дмитрий и Борис очень 
сдержанно рассказывали о се
бе. Собственно, рассказывал 
старший — Дмитрий. И даже 
не рассказывал, а лишь не
многословно отвечал на вопро
сы. Бойкий и непосредствен
ный Борис все время порывал, 
ся дополнить лаконичные от
веты Дмитрия, но, перехватив 
строгий взгляд брата, замол
кал на полуслове...

Нелегко было из этих ску
пых Ответов ясно представить 
себе путь братьев к отличным 
спортивным результатам, к 
успеху. И только после рас
сказов товарищей — спорт
сменов, тренеров, преподавате
лей педучилища, где учился 
Дмитрий, стало понятным, 
сколь упорно трудились эти 
юноши, одному из которых 
двадцать, другому — восем
надцать лет, прежде чем стать 
членами сборной команды 
СССР по горнолыжному спор
ту.

Первым добился успеха 
старший из братьев — Дмит
рий, которому в год окончания 
училища было присвоено зва
ние мастера спорта СССР.

Дмитрий в составе сборной 
команды СССР ездил тогда в 
Австрию осматривать трассу 
перед соревнованиями на пер
венство мира по горнолыжному 
спорту, которые проводились в 
Бад-Гаштейне. Возвратив
шись он рассказывал товари- 

как наши спортсме-

Е. СТЕМПЕНЬ.

щам,

ны тренировались, ос
ваивая эту трассу, о 
товарищеских встре
чах с горнолыжниками 
других стран. С восхи
щением говорил он о 
системе тренировок 
австрийских спортсме
нов, которых считают 
сильнейшими в ми
ре горнолыжниками.

От всей души радо
вался успеху старшего 
брата Борис — ведь 
их спортивные судьбы 
тесно переплелись.
Вместе они катались 
с горы еще ребятишка
ми на самодельных 
лыжах—кто-то приду
мал приспособить для этого 
узенькие, круто изогнутые до
щечки, выломанные из старой 
бочки. На таких «лыжах» ка
таться очень трудно — пло
щадь опоры маленькая, дощеч
ки крайне неустойчивы. Зато 
это была отличная школа — 
когда одели настоящие лыжи, 
казалось, они сами мчатся по 
лыжне!

Настоящие лыжи... Пока их 
не было, мечта О них не дава
ла мальчишкам покоя.. Достать 
самые обыкновенные было не 
очень сложно. Но ведь нужны 
специальные — прыжковые 
или слаломные! А здесь же 
рядом, на той же горе ката
лись городские мальчишки — 
чуть-чуть постарше братьев со 
Степановки. У этих мальчишек

Детская спортивная 
школа отдела народного 
образования г. Томска с 
прошлого года значи
тельно увеличила число 
школьников, занимаю
щихся на спортивных 
отделениях. При ней 
10 групп отделения 
лыжного спорта, 6 
групп гимнастики, 
столько же легкой ат
летики, 4 группы бас
кетболистов и т. д.

За истекший учеб
ный год в ДСП! подго
товлены один спорт
смен I  разряда, 12 —  
второго, 38 —  третьего 
и 40 спортсменов юно
шеского разряда.

Только в настоящем 
летнем сезоне учащиеся 
ДСШ тридцать пять раз 
улучшали рекорды Том
ской области по легкой 
атлеТике.

В рядах юных спорт
сменов растет достой
ная смена старшему 
поколению физкуль-, 
турников. Многие юно
ши и девушки добива
ются высоких спортив
ных показателей. Среди 
них ученица 10 класса 
школы N° 8 Галина 
Подчеварова. В тече

ние трех лет она обу
чалась в ДСШ. Ежегод
но Галя улучшала свои 
результаты в барьерном 
беге, в прыжках в вы
соту и пятиборье.

Нынче на областной 
спартакиаде школьни
ков она показала себя 
способной легкоатлет
кой и  установила ряд 
рекордов области.

Но наилучших ре
зультатов Галя доби
лась в г. Красноярске 
на зональных соревно
ваниях школьников Си
бири. В одном из слож
ных видов легкой атле
тики —  пятиборьи 
юная томичка набрала 
3.500 очков, заняла 
первое место и выпол
нила второй спортивный 
разряд. В барьерном бе
ге на 80 метров она по
казала также высокий 
результат —  12,6 се
кунды.

Большая заслуга в 
росте спортивных ре
зультатов Галины при
надлежит ее тренеру 
Константину Клементь
еву.

К. ДАВЫДОВ, 
директор детской 

спортивной шнолы.

вать велосипедную секцию. Желаю
щих заниматься оказалось много. И 
хотя секция работает лишь второй 
год, она принесла университету еще 
одну спортивную победу. Женская 
команда велосипедистов заняла пер
вое место в городских соревнова
ниях.

Среди студентов много спортсме- 
нов-разрядников. Только за несколь
ко месяцев этого года 7 человек по
лучили первый, 50— второй и 100 
—  третий разряды по самым раз
личным видам спорта.

Особенно любят в университете 
лыжи и коньки. Минувшей зимой 
молодой коллектив фигуристов за
воевал известность одного из силь
нейших в городе.

Удачно выступали волейболисты. 
В соревнованиях на первенство ву
зов Томска, они одержали победу 
над всеми командами и вышли на 
первое место.

Два месяца назад в аудиториях 
и общежитиях университета много 
говорили о летнем спортивном лаге
ре. Хороший подарок получили 
спортсмены. Шестьсот тысяч рублей 
было выделено для студентов го
рода. В числе лучших отдыхали и 
совершенствовали свое мастерство 
85 спортсменов университета.

Желающих заниматься спортом с 
каждым месяцем становится больше 
и больше. Недавно студенты узнали 
о принятом решении соорудить в 
будущем году новый стадион, спор
тивные залы, бассейн. Часть работы 
выполнят’ сами студенты.

Если вы зайдете в университет 
и поинтересуетесь спортивными до
стижениями, вам с уважением на
зовут имена Людмилы Рохмистровой, 
Алексея Липатова, Вячеслава Суда- 
кова, Рены Осиповой, Лидии Талды- 
киной и многих других способных 
спортсменов.

Растет спортивная слава универ
ситета. Новых успехов вам, друзья!

Б. ЛЮДОВ.

Парашютный спорт — спорт смелых.
Фото Ф. Хитриневича.

было все ■— настоящие лыжи, 
тренер. Тогда Дима решил, во 
что бы чЮ ни стало записаться 
в эту секцию. Вместе с тремя 
друзьями он пять раз прихо
дил, в ДСО «Спартак» и все 
же добился своего — вступил 
в общество, стал заниматься в 
горнолыжной секции.

Это было в 1951 году. За
нятия с опытным тренером 
Иваном Алексеевичем Тлустен. 
ко в первую же зиму дали хо
рошие результаты — к концу 
сезона Дима выполнил норму 
третьего разряда по слалому. 
П'од руководством1 другого тре
нера — Арнольда, Петровича 
Томашича мальчик стал зани
маться прыжками с трампли
на. тоже получив третий раз
ряд.

А в январе 1952 года на со
ревнованиях в Иркутске Дмит
рий уже выиграл первенство 
зоны Сибири и Дальнего Во
стока среди юношей, выполнив 
нормы первого разряда по 
прыжкам с трамплина. Вер
нувшись в Томск, он сразу нее 
выступил на зональных сорев
нованиях среди мужчин, где 
занял четвертое мест1о. ,

Вскоре и Борис начал тре
нироваться в секции вместе с 
братом. Через год на первенст
во РСФСР по горнолыжному 
спорту среди юношей поехали 
оба брата. В соревнованиях по 
слалому Дмитрий занял вто
рое место, Борис — седьмое.

Затем Дима выступал на 
первенстве республики ерзди 
мужчин. Результаты были не 
очень высокими — он занял 
двадцать восьмое место. Но 
отчаиваться было некогда — 
лучше усиленней тренировать
ся! И на тех же соревнованиях 
очередного сезона Дмитрий 
был уже третьим.

Памятным был для Дмитрия 
1956 год. ’ Впервые выступая 
на первенстве Союза, он занял 
по слалому пятое место. В 
этом же году стал членом 
сборной команды СССР по 
горнолыжному спорту.

А нынче на спартакиаде па
родов РСФСР Дмитрий Кар

ташов выполнил норму масте
ра спорта. |

1958 год... Он будет памятен 
братьям. Перворазрядник Бо
рис уже «догоняет» Дмитрия. 
Несколько лет подряд они вы
игрывали первенство зоны Си
бири и Дальнего Востока — 
по слалому старший брат 
обычно занимал первое место, 
младший — второе. На пос
ледние соревнования на пер
венство Союза по горнолыжно
му спорту они ездили вдвоем. 
Дмитрий в троеборье  ̂ (сла
лом-гигант, специальный сла
лом и скоростной спуск) был 
вторым. Борис, правда, высту
пил очень неудачно, но эти 
первые для него соревнования 
такого масштаба оказались 
прекрасной пробой сил. Этот 
год принес братьям еще одну 
радость — Борис тоже стал 
членом сборной команды Сою
за (он зачислен пока в моло
дежный состав команды).

...Это, пожалуй, легче все
го — перечислить соревнова
ния и успехи, достигнутые на 
них. Кажется, обычный путь— 
первенство зоны, потом рес
публики. А там — Всесоюзные 
соревнования, открыта дорога 
к важнейшим зарубежным 
встречам. Но за кажущейся 
легкостью этого пути — дни, 
месяцы и годы упорных тре
нировок. . ,

...Искрится, поскрипывает 
под лыжами снег. Да, теперь 
это такие лыжи, о которых не 
смели и мечтать мальчишки!

— А ну, давай еще раз! — 
говорит Дмитрий младшему 
брату. — Опять не так «обра
батываешь» бугрй! Посмотри, 
вот как лучше это делать.

И Дмитрий, провожаемый 
внимательным взглядом брата, 
мчится по склону. А потом 
наблюдает за Борисом, снова 
без устали анализирует его 
ошибки и помогает исправить 
их. 1

Три года братья тренируют
ся самостоятельно, строго кон
тролируя друг друга. Планы 
тренировок, как зимних, так и 
летних, у них пунктуально 
разработаны. Тренировки, 
обычно, проходят циклами — 
восемь—девять дней напря
женных занятий, потом—день 
отдыха. Велосипед, гребля, 
охота сочетаются со специаль
ными тренировками.

Став опытными слаломиста
ми, братья не забывают своего 
первого тренера—Ивана Алек
сеевича Тлустенко . Часто, 
встречая его в Степановне на 
горе (Иван Алексеевич там 
тренирует ребятишек), ! Дмит
рий и Борис каждый р^з под
ходят к своему учителю, про
сят внимательно посмотреть за 
ними, помочь советом. ,

Упорные тренировки, умение 
правильно воспринять любое 
критическое замечание, любой 
дельный совет, перенять по
лезный опыт — все эго помо
гает братьям Карташовы^, с 
каждым днем совершенство
вать свое мастерстве.

...Загоревших, жизнерадост
ных встречали совсем недавно 
Дмитрия и Бориса томские 
друзья — они вернулись с 
Кавказа, где были на трениро
вочном сборе центрального со
вета ДСО «Спартак». И там 
Борис доказал, что он не, 
только способный ученик стар
шего брата, но и его Достой
ный соперник на лыжне. На 
прикидке по специальному 
слалому Борис пришел пер
вым, осгавив за собой Дмит
рия!

Решил не отставать млад
ший брат и в учебе

— Дима окончил педучили
ще, будет тренером в «Спар
таке». А я поступил в сель
скохозяйственный техникум — 
буду механизатором, — гово
рит Борис.

— Я тоже учиться еще не 
кончил, — вступает в раз
говор Дмитрий, — поступлю в 
педагогический институт на 
заочное отделение. И на лыж
не я так легко не сдамся — 
еще потягаемся!

Э. НИКОЛАЕВА.

Воскресенье, 24 августа 1958 г. N° 196 (10560)

коллективе
В с т у д е н ч е с к о м
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Заготовка
нортов

Перевыполняют
задания

Колхоз имени Фрунзе занимает 
первое место^ среди артелей Колпа- 
шевского района по заготовке сена 
и закладке силоса. Среди бригад 
колхоза впереди идут члены брига
ды Л1» 1, которую возглавляет ком
мунист тов. Маланин. На закладке 
силоса здесь работают три звена и 
Два звена— на заготовке сена. Луч
шее звено электромонтера колхоза 
Ивана Аболдина закладывает в день 
по 10 центнеров силоса на каждо
го члена звена при норме 7,5 
центнера. Звеньевой организует ра
боту так, что колхозники успевают 
не только перевыполнить задание 
на закладке силоса, но сметать еще 
по 1 2 — 15 центнеров сена. Непло
хо также работает и звено Алек
сея Барановского. Перевыполняют 
дневные задания колхозники А. Ко
валев, В. Беляев, И. Мишуков, 
А. Краснослободцев и другие.

Большую помощь колхозу оказа
ли рабочие и служащие артели 
«Цветущий Север», которые рабо
тали в колхозе пять дней. Их сила
ми заготовлено 2.320 центнеров 
силоса.

Между бригадами и звеньями по 
кормодобыванию организовано со
ревнование, итоги подводятся каж 
дую пятидневку, лучшие бригады, 
звенья и колхозники премируются.

Но все ли возможности использо
ваны в колхозе? Далеко, нет. Дело 
бы шло еще лучше, если бы исполь
зовать имеющуюся технику на пол
ную мощность. Вот, например, про
стаивает в колхозе стогометатель 
только потому, что нет троса. Слиш
ком поздно —  13 августа пришел 
из РТС в артель силосный комбядн.

Д. ПЛЕЩЕННОВ.

Концерты для колхозничов, 
занятых на заготовке кормов 

и уборке

Агитационно-художественная са
модеятельная бригада Кривошеин- 
ского дома культуры совершает 
поездки по колхозам района.

Бригада дала более десяти 
концертов для тружеников сельско
го хозяйства, занятых на заготовке 
кормов и уборке урожая в колхозах 
Малиновского, Ново-Кривошеинско- 
го, Ново-Александровского и дру
гих сельсоветов.

I

Коллектив Томского технического участка речных путей, в рас
поряжении которого имеется несколько специальных дноуглуби
тельных снарядов, ведет работы по углублению рек. Один из этих 
снарядов «Обский-8 » сейчас разрабатывает и улучшает путевые 
условия переката Гладкого — одного из трудных на реке Томи. 
Коллектив этого земснаряда постоянно изыскивает резервы, повы
шающие производительность труда, систематически перевыполняет 
месячные планы.

Первое место в соревновании занимает вахта, возглавляемая пер
вым помощником командира И. П. Чечиковым. В числе передовых— 
матрос В. Губин, лебедчица Е. Кузьмина, первый помощник меха
ника В. Абраменко, кочегар А. Петрушин.
-  На снимке: земснаряд «Обский-8 » за работой на перекате Глад
ом реки Томи.

Текст и фото А. Михайлова.
! ==■03 г:......................... ........ .

Т О М С К И Е  Р Е Ч Н И К И — П Е Р В Ы Е  
П О  О Б С К О М У  П А Р О Х О Д С Т В У

Недавно президиум бассейнового комитета профсоюза работников мор
ского и речного флота Обского пароходства подвел итоги социалистиче
ского соревнования судовых команд и коллективов пристаней за июль. 
По всем видам соревнования первенство завоевали томские речники.

Среди пассажирских судов бассейна первое место и переходящий 
выш ел бассейнового комитета и пароходства присуждены пароходу 
Самусьской ремонтно-эксплуатационной базы «Пожарский» (капитан 
тов. Литосов, председатель судового комитета тов. Селиванов). План 
июля коллектив этого судна выполнил на 128 процентов.

Получив это известие, команда судна обязалась не уступить первен
ства и в августе. Взятые обязательства экипаж выполняет: судно ходит 
строго п о ’расписанию, члены экипажа внимательно и культурно обслу
живают пассажиров.

В соревновании экипажей буксирных судов первое место занял кол
лектив парохода «Воркута» (капитан тов. Лиеаков, председатель судо
вого комитета тов. Юдин). Кроме первенства по бассейну, этому экипа
ж у  по итогам республиканского социалистического соревнования за 
второй квартал текущего года присужден переходящий вымпел Мини
стерства речного флота РСФСР и ЦК профсоюза работников морского и 
речного флота с вручением денежной премий.

Министр речного флота РСФСР тов. Шашков прислал коллек
тиву парохода «Воркута» поздравительную телеграмму.

Среди коллективов пристаней пароходства первое место присуждено 
пристани Томск (начальник тов. Пленков, председатель пристанкома 
тов. Чернявский).

Также отмечена хорошая работа судов: «Пролетарий», «Богдан Хмель
ницкий», «Генерал Ватутин», «Маршал Говоров», «Н. А. Некрасов», 
«Добрыня Никитич» и др.

'  М. ЧЕРНЕНОК.

_ЕСЛИ ЗАЙТИ В САД...
Рейд по местам отдыха трудящихся в г. Том ске

/. „Г воздь
п р о г р а м м ы " — т а н ц ы
Еще издали густые кроны топо

лей сада карандашной фабрики ма
нят к  себе, зовут отдохнуть в этом 
уголке. Но стоит миновать ограду 
сада, ка к  вас ожидает разочарова
ние. Недавно прошел дождь, и са
довые аллеи напоминают речные 
заводи. Правда, полноту иллюзии 
нарушает одна деталь — кучи му
сора на этих аллеях, возвышающие
ся, как островки.

Но, представьте —  у вас отлич
ное настроение, и вам не хочет
ся ворчать по поводу каких-то 
луж м мусора. Вы решаете быть 
снисходительным к  подобным «ме
лочам» и отправляетесь навстречу 
музыке и танцам, смеху и веселью, 
песням и забавным аттракционам! 
Но, позвольте... где же все это? За 
несколько минут небольшой сад 
изучен вами вдоль и поперек, но 
вы все еще не можете поверить 
своим глазам... Две летние веранды 
пусты. Заняться в саду просто не
чем. Единственное оживленное ме
сто —  танцплощадка. Приходится 
отправляться туда,

П вот вы в потоке танцующих 
Вальс несет, как на крыльях. И 
вдруг... В чем дело? Со стороны ор
кестра вместо приятных звуков 
вальса несутся брань и крики. По 
красным лицам и громким голосам 
оркестрантов можно понять, что за 
обедом они выпили не только по 
кружке пива. Один из чих замахи
вается трубой на соседа.

Вечер безнадежно испорчен. У 
вас нет желания дожидаться, чем 

■ окончится этот неприятный инци
дент.

Попытаемся исправить ваше на
строение. Приглашаем вас с нашей 
рейдовой бригадой в сад клуба име
ни Сталина.

Основным развлечением и тут 
оказались танцы. Правда, в саду 
есть неплохой читальный зал. Све
жие газеты и журналы, шахматы — 
неплохо, правда? Но вот ни лек
ций. ни интересных бесед нр прово
дится. А это вполне можно сделать, 
тем более, что в читальном зале 
уже есть круг постоянных посети
телей.

Клуб имени Сталина имеет кол
лектив художественной самодея
тельности. Значит, есть все воз
можности для хороших самодеятель
ных концертов. Их. однако, не бы
вает по той простой причине (как 
объяснил заведующий клубом тов. 
Прокофьев), что в саду нет... спе
циальной концертной эстрады!

2. Н уж ен  а к т и в
«В городском саду состоится ве

чер молодежи «люби книгу» —  
возвещала афиша, висевшая у во
рот сада,

В горса/у в тот вечер на много
численных лотках продавались кни 
ги. В читальном зале областной 
библиотекой им. Пушкина была ор
ганизована выставка произведений 
сибирских писателей. На открытой 
эстраде с концертами художествен
ной самодеятельности выступали 
юноши и девушки из артели «Тех- 
нохим» и одного из томских заво
дов. А после них на эстраду вы
шел томский писатель И. Попов. Он 
рассказал о том. ка к  создавалась 
его повесть «Дочь учителя».

Можно было пойти так^е  в широ
коэкранный кинотеатр посмот
реть фильм или принять участие в 
шахматном турнире.

Недавно в городском саду со
стоялся «вечер девушек». Он от
крылся беседой научного работника 
педагогического института М. Я. 
Гипо о культуре поведения. На лет
ней эстраде демонстрировались 
прически, мастер-парикмахер К. И. 
Тридман рассказала, какую  приче
ску лучше выбрать к  лицу. А в 
другом конце сала гости рассматри
вали красиво сервированные сто
лы.

За последнее время работа город
ского сада значительно улучшилась. 
Стала интереснее тематика вечеров, 
работники сада стали проявлять 
больше хорошей выдумки, больше 
бывает и посетителей в городском 
саду.

Но здесь мы говорили преимуще
ственно о тематических вечерах. А 
ведь, кроме них, существуют обыч
ные вечера. О разнообразии этих 
вечеров администрация горсада по
ка проявляет мало заботы.

Самый изобретательный массовик, 
самый добросовестный художест
венный руководитель не сможет сде
лать по-настоящему интересным 
каждый вечер. Нужен хороший, бое
вой актив. А его не трудно создать. 
Этим должны заняться художест
венный руководитель горсада тов. 
Приходько и массовик тов. Оглоб
лина,

3. Э т о ва ш е  д е л о , 
т о в . Б е л е в с к и й 1

Побывали мы и в сквере у Бело
го озера. Это место отдыха трудя
щихся Вокзального района. Скажем 
прямо, что об организации содер
жательного отдыха здесь по-преж
нему не проявляют должной заботы. 

Самое неприятное впечатление

оставляет танцплощадка. Там неред
ко появляются хулиганы, пьяные. 
Можно встретить на танцплощадке 
и подростков школьного возраста с 
папиросами во рту, щеголяющих 
небрежной походкой и надвинутой 
на глаза кепкой. Можно встретить 
развязных молодых людей, подра
жающих в танцах дурному «сти
лю», —  это стало здесь привыч
ным..,

Вот ня середину танцплощадки 
выходят какой-то особой «винто
вой» походкой две девушки с при
ческами . «под мальчика», в одина
ковых коротких юбках и клетчатых 
«распашонках». Взявшись за руки, 
они начинают как-то странно топ
таться на одном месте, словно оглу
шенные ритмом танца. И окружаю
щих это не возмущает —  кое-кто 
даже одобрительно посмеивается. '

Вокзальный райком комсомола ре
шил с 15 июля на танцплощадке 
ежедневно ввести дежурство комсо
мольских патрулей, но дежурства 
яти нерегулярны.

О беспорядках на танцплощадке, 
плохой организации отдыха молоде
жи мы решили поговорить в райко
ме комсомола.

—  Да, эти факты нам извест
ны. —  невозмутимо заметил пер
вый секретарь райкома тов. Белев
ский. —  Но есть у нас дела гораз
до важнее танцплощадки.

А через несколько минут, втянув
шись в разговор. Белевский гово
рил:

—  В сквере ежедневно бывает 
много молодежи пайона. Если бы 
мы хорошенько благоустроили его, 
навели там порядок, наладили вос
питательную работу!.. Но для этого 
нужен штат или хотя бы один че
ловек —  хозяин. Вот тогда и рай
кому комсомола будет на кого опе
реться в работе.

Нет. тов. Белевский! Забота об 
отдыхе молодежи, о воспитании ее 
—  это, прежде всего, ваше дело. 
Райком комсомола многое может и 
обязан сделать, чтобы навести по
рядок на Белом nappe, не дожидаясь, 
будрт или нет «штат» в сквере.

Нр .должны оставаться в стороне 
и Вокзальный райком партии и 
райисполком. Пора руководящим ор
ганизациям района раз и навсегда 
покончить с недостатками в орга
низации отдыха в сквере на Белом 
ояерр.

Рейдовая бригада газеты «Нпас-
ное Знамя»: В. ДУРИ11КАЯ,
С. БЕЛОПОЛЬСКАЯ, М. БЫКО

ВА, 3. ОРЛОВА, В. ГУРЕЕВ. I

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 22 августа. 
(ТАСС). Дневное заседание чрез
вычайной специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 21 ав
густа задержалось на полтора ча
са в связи с тем, что проект ре
золюции, выработанный делега
циями арабских стран, предвари
тельно обсуждался на совещании 
представителей всей арабо-азиат- 
сЫой группы.

В начале заседания министр 
иностранных дел Судана Мухам
мед Махгуб от имени всех десяти 
арабских государств (Ирак, Иор
дания, Ливан, Ливия, Марокко, 
Саудовская Аравия, Судан, Ту
нис, ОАР и Йемен) внес новый 
проект резолюции. Проект пред
лагает генеральному секретарю 
ООН предпринять практические 
шаги, которые помогут поддержа
нию целей и принципов Устава в 
отношении Ливана и Иордании и 
тем самым будут способствовать 
скорейшему выводу иностранных 
вЬйск из этих двух стран. Проект 
резолюции предусматривает, что 
не позднее 30 сентября 1958 го
да генеральный секретарь должен 
представить доклад о положении.

■ Министр иностранных дел Су
дана особо подчеркнул, что пред
лагаемый им проект резолюции 
единодушно поддерживается все
ми арабскими странами, представ
ленными в ООН, а также араба
ми, которые еще не представлены 
в этой Организации. Он призвал 
всех членЬв Генеральной Ассам
блеи поддержать этот проект с 
таким же единодушием.

Выступивший затем представи
тель Норвегии заявил, что его де
легация совместно с другими де
легациями — соавторами проекта 
резолюции «семи» не возражает 
против того, чтобы проект оезо- 
люции, представленный арабски
ми странами, голосовался .ранее 
их проекта.

Взявший слово после предста
вителя Норвегии государственный 
секретарь США Даллес снова по
вторил утверждение, будто аме
риканские войска были посланы 
в Ливан лишь для того, чтобы 
«обеспечить мир для малых наро
дов». Однако перед лицом Гене
ральной Ассамблеи, большинство 
членов которой прям!о или ко
свенно осудило агрессию США и 
Англии на Ближнем и Среднем 
Востоке, Даллес вынужден бьм 
заявить, что и он не считает дей
ствия США «идеальной мерой».

Пытаясь спасти престиж США 
и прикрыть вынужденное отступ
ление, Даллес утверждал, что 
представленный арабскими стра
нами проект резолюции якобы 
ничем, кроме «формулировок», 
не отличается Ьт подготовленного 
по инициативе США проекта ре
золюции «семи». Он заявил, что, 
хотя формулировки проекта резо
люции «семи» «более предпочти
тельны» для делегации США. 
она будет голосовать за проект 
резолюции арабских стран.

В таком же духе выступил ми
нистр иностранных дел Англии 
Ллойд.

Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, выступив
ший после Ллойда, заявил, 4То, 
по мнению советской делегации, в 
результате обсуждения вопроса о 
выводе американских и англий
ских войск соответственно с тер
ритории Ливана и с территории 
Иордании подавляющее большин
ство государств высказалось за 
немедленный, срочный вывод 
этих войск с территорий указан
ных государств. По этому пово
ду, сказал он, мы можем выра
зить только удовлетворение, по
тому что. предлагая созвать чрез- 
вычайную сессию Генеральной 
Ассамблеи, Советское правитель
ство исходило из того, что ООН 
должна сказать свое веское слово 
в пользу необходимости безотла
гательного, срочного вывода аме

риканских и английских войск с 
территорий стран Ближнего и 
Среднего Востока.

Резолюция, которая представ
лена по согласованию между со
бой 10 арабскими государствами, 
при некоторой недостаточности 
формулировки отвечает, однако, 
главной задаче, которая стояла 
перед Генеральной Ассамблеей: 
высказаться в пользу срочного 
вывода американских и англий
ских войск с Ближнего Востока, 
и по существу совпадает с пред
ложением Советского Союза, так 
как в ней сказано основное, что 
нужно было сказать Генеральной 
Ассамблее.

А. А. Громыко выразил на
дежду, что правительство Соеди
ненных Штатов Америки, а так
же правительство Англии серьез
но прислушаются к голосу подав
ляющего большинства государств 
— членов Организации Объеди
ненных Наций, высказавшихся за 
немедленный, срочный вывод ан
глийских и американских войск из 
Иордании и Ливана.
, Мы хотели бы выразить на
дежду, что со стороны Соединен
ных Штатов Америки и Англии’ 
не будут иметь место попытки под 
разными предлогами, ссылаясь на 
разного рода несостоятельные 
причины, затянуть вывод амери
канских и английских войск — 
идти наперекор решению Гене
ральной Ассамблеи.

Если бы правительства Соеди
ненных Штатов Америки и Ан
глии не посчитались серьезно с 
этим решением и под разного ро
да предлогами затягивали вывод 
своих войск с территории Ливана 
и Иордании, то Советское прави
тельство считает необходимым за
явить уже сейчас, что оно поста
вит этот вопрос вновь перед Ор
ганизацией Объединенных Наций 
на очередной сессии Генеральной 
Ассамблеи.

Из сказанного мною вытекает, 
заявил А. А. Громыко, что деле
гация Советского Союза, которая 
от имени Советского правительст
ва внесла на рассмотрение Гене
ральной Ассамблеи свое собствен
ное предложение по вопросу о 
немедленном выводе американ
ских и английских войск с Ближ
него Востока, не будет настаи
вать на предоставлении приорите
та для голосования по проекту 
резолюции, внесенному советской 
делегацией.

В заключение А. А. Громыко 
от имени советской делегации и 
Советского правительства при
ветствовал факт договоренности 
между арабскими странами, в ре
зультате которой ими было внесе
но согласованное предложение по 
вопросу о выводе американских и 
английских войск с Ближнего Во. 
стока. Это, сказал он, хороший 
пример, который пойдет на поль
зу интересам арабских госу
дарств, интересам нормализации 
обстановки на Ближнем и Сред
нем Востоке, интересам укрепле
ния мира в этом районе, интере
сам всеобщего мира.

Генеральная Ассамблея, кото
рая подвела свою работу к тако
му концу, хорошо послужила ин  ̂
тересам мира и сделала полезнее 
дело. Мы не сомневаемся в том, 
что не только советский народ, 
но и народы других государств, 
как представленных, так и не 
представленных сегодня в Орга
низации Объединенных Наций, по 
поводу этого решения выразят 
только глубокое удовлетворение.

На заседании выступили также 
делегаты Цейлона, Японии, Ин
дии. Филиппин, Голландии, Авст
ралии, Бельгии, Сальвадора, 
Югославии, Чехословакии, Гре
ции и Израиля. Их выступления 
фактически были объяснениями 
мотивов, по которым они будут 
голосовать за проект резолюции 
арабских государств.

Затем проект резолюции араб
ских стран был поставлен на го
лосование и принят единогласно 
(80 голосами).

Проект резолюции Советского 
Союза и проект «семи» на го
лосование не ставились.

Посл^ принятия резолюции по 
Ближнему Востоку на утвержде
ние Ассамблеи был представлен 
доклад мандатной комиссии. Ко
миссия признала в порядке пол
номочия чанкайшиста, незаконно 
занимающего в ООН место, при
надлежащее правительству Ки
тайской Народной Республики, а 
также без всяких оснований со
вершенно произвольно поставила 
под сомнение полномочия делега
ции Венгерской Народной Рес
публики. ,

Выступивший по этому вопросу 
делегат Индии заявил, что он бу
дет голосовать за утверждение 
доклада мандатной комиссии, но 
лишь с оговоркой в отношении 
представительства Китая, а так
же в отношении замечаний комис
сии о делегации Венгрии. Пози
ция Индии в этих вопросах, ска
зал он, хорошо известна.

Министр иностранных дел Вен
грии Эндре Шик подчеркнул, что 
мандатная комиссия превысила 
свои 1. шномочия, сделав оговор
ки в отношении делегации Вен
грии, поскольку полномочия вен
герской делегации отвечают всем 
установленным требованиям.

Затем слово было предоставле
но представителю СССР А. А. Со
болеву. |

В связи с обсуждением докла
да мандатной комиссии, сказал 
А. А. Соболев, делегация Совет
ского Союза считает необходи
мым вновь привлечь внимание 
Генеральной Ассамблеи к вопро
су о полномочиях лиц, незаконно, 
вопреки Уставу, занимающих ме
сто Китая в Генеральной Ассам
блее Организации Объединенных 
Наций.

Для всех давно уже ясно, что 
эти частные лица, находящиеся 
на месте Китая в ООН, являются 
отнюдь не представителями Вели
кого Китая, а всего лишь агента
ми клики политических банкро
тов, доживающих свои дни под 
защитой войск США.

Смехотворность их претензия 
выступать в качестве, представи
телей Китая, народ которого вы
швырнул их вон девять лет тому 
назад, настолько очевидна, что 
нет нужды останавливаться на 
этом вопросе подробно.

В соответствии с Уставом ООН 
Китай могут представлять в 1е- 
неральной Ассамблее, равно как 
и в других органах ООН, лишь 
представители, назначенные пра
вительством Китайской Народной 
Республики—единственным закон
ным правительством Китая.

Генеральной Ассамблее, под
черкнул А. А. Соболев, пора по
ложить .конец практике подчине
ния Организации Объединенных 
Наций узким интересам отдель
ных государств и ликвидировать 
ненормальное положение в воп
росе о представительстве Китая, 
восстановив права законных пред
ставителей Китайской Народной 
Республики.

Что же касается лиц, занимаю, 
щих место Китая, то Ассамблея 
не имеет никаких оснований для 
признания их полномочий дейст
вительными, поскольку указан
ные лица никого не представля
ют, кроме самих себя, и не име
ют права выступать в качестве 
представителей Китая. ,

Вторым вопросом в связи с до
кладом мандатной комиссии, к 
которому советская делегация 
считает необходимым привлечь 
внимание Генеральной Ассам
блеи, сказал советский представи. 
тель, — это вновь инспирирован
ное Соединенными Штатами ре
шение комиссии, преследующее

цель поставить под сомнение дей
ствительность полномочий, вы
данных делегации Венгерской На
родной Республики ее законным 
правительством.

Советская делегация категори
чески возражала и возражает 
против этого решения, которое, 
прежде всего, наносит ущерб на
шей Организации, еще более 
отравляет деловую атмосферу в 
Генеральной Ассамблее, столь 
необходимую для ее успешной ра
боты.
. Мандатная комиссия и Гене
ральная Ассамблея не имели ни
каких оснований ставить под сом
нение полномочия делегации Вен
герской Народной Республики. 
Навязанное комиссии решение 
является ошибочным и вредным, 
наносящим серьезный ущерб Opj 
ганизации Объединенных Нации 
и противоречащим ее Уставу.

С тем, чтобы не оставлять со
мнений в неизменности нашей по
зиции в отношении представи
тельства Китая в ООН и полно
мочий делегации Венгерской На
родной ■ Республики, заявил 
А. А. Соболев, советская деле
гация, голосуя за утверждение 
доклада о полномочиях делега
ций, сочла необходимым изло
жить эту свою позицию членам 
Генеральной Ассамблеи.

Затем выступил представитель 
США Лодж. Его выступление по
казало. кто является истинным 
инициатором положений доклада 
мандатной комиссии Генеральной 
Ассамблеи ООН, на ■ основании 
которых законное место Китая в 
Организации Объединенных На
ций все еще занято представи
телем чанкайшистской клики, а в 
отношении полномочий представи. 
телей Венгерской Народной Рес
публики в течение почти двух 
лет не принимается никакого ре
шения. Лодж заявил, что США и 
впредь будут выступ&ть против 
предоставления Китайской На
родной Республике места в ООН 
и против решения вопроса о пол
номочиях делегатов Венгерской 
Народной Республики.

Лодж использовал и этот слу
чай для повторения клеветниче
ских измышлений по адресу 
КНР, Венгрии и Советского Со
юза.

Представитель Бирмы подчерк
нул, что его делегация не призна
ет полномочий чанкайшистов и 
считает, что недопущение пред
ставителя Китайской Народной 
Республики в ООН наносит вред 
прежде всего самой этой Органи
зации.

С аналогичными заявлениями 
выступили представители Индо
незии. Объединенной Арабской 
Республики, Непала, Цейлона, 
Камбоджи.

С энергичным протестом про
тив дискриминации в отношении 
Китайской Народной Республики 
и Венгерской Народной Респуб
лики выступили представители 
Чехословакии. Польши, Болгарии 
и Албании. Министр иностран
ных дел Болгарии Луканов, в ча
стности подчеркнул недопусти
мость такого положения, когда 
ООН превращается в орудие по
литики США, направленной про
тив китайского народа.

Делегат Югославии также за
явил, что положительное голосо
вание его делегации по докладу 
комиссии не должно истолковы
ваться как согласие с положения
ми доклада в отношении Китай
ской Народной Республики и 
Венгерской Народной Республи
ки.

Доклад комиссии был утверж
ден 71 голосом Делегация Вен
грии голосовала протиз.

На этом чрезвычайная специ
альная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН закончила свою ра
боту. |

Политика С Ш А  на Среднем Востоке потерпела провал
Зарубежная печать широко ком

ментирует результаты закончив
шейся чрезвычайной специальной 
сессий Генеральной Ассамблеи 
ООН. Газеты выражает удовлет
ворение тем, что рербшоция араб
ских стран нашлет единодушную 
поддержку со cs6p0HbI всех стран 
—членов "ООН. и что в общей дис
куссии на сессии агрессивные 
действия США и Англии в Лива
не и Иордании были осуждены 
большинством стран.

Каирские газеты подчеркивают, 
например, что в ходе дискуссии 
на сессии были разоблачены все 
попытки западных держав оправ
дать интервенцию США и Англии 
в Ливане и Иордании ничем не 
обоснованными ссылками на «кос
венную агрессию». Комментируя 
принятую сессией Генеральной 
Ассамблеи резолюцию арабских 
стран, газеты указывают, что ос
новным требованием арабских 
стран по-прежнему остается не
медленный вывод иностранных 
войск с арабской земли. В этой 
связи тазета «Иджипшн газетт» в 
передовой статье пишет, что пред
ложенная арабскими странами на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН совместная резолюция сви
детельствует о том, что «страны 
Среднего ’ Востока могут самостоя
тельно разрешить собственные 
проблемы, если не будет посто
роннего вмешательства».

В редакционной статье газета 
«Аль-Ахрам» пишет: «Резолюция 
арабских стран означает еди
нодушное мнение арабов о том, 
что иностранные войска на Сред
нем Востоке не нужны. Поэтому 
США и Англия должны немед
ленно вывести свои войска из Ли
вана и Иордании... Все доводы 
империалистических государств 
оправдать свою вооруженную аг. 
рессию ссылками на якобы имев

шее место вмешательство извне 
позорно провалились». В заключе. 
ние газета пишет, что единодуш
ное одобрение сессией Генераль
ной Ассамблеи ООН резолюции 
арабских стран является «преду
преждением империалистическим 
государствам, чтобы они прекрати, 
ли свою подрывную деятельность 
и махинации и признали независи
мость и суверенитет государств 
Среднего -Востока».

«Значение резолюции арабских 
стран состоит в том, — пишет в 
редакционной статье другая каир
ская газета «Аль-Ахбар», — что 
она требует передать решение 
проблем Среднего Востока в руки 
этих государств, что означает: 
«Руки прочь от Арабского Во
стока». А газета «Аш-Шааб» в 
своей редакционной статье пишет, 
что резолюция арабских стран 
свидетельствует о стремлении 
арабских народов к нейтралите
ту. а также о том, что они от
вергают любое вмешательство в 
свои внутренние дела.' «Резолю
ция явилась новыл! доказательст
вом того. — подчеркивает газе
та, — что любые попытки раско
лоть арабские народы и уничто
жить их солидарность неизбежно 
обречены на провал».

Комментируя итоги работы 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
французская газета «Юманите» 
отмечает, что единодушное приня
тие резолюции, предложенной 
арабскими странами, является по
ражением англо - американской 
дипломатии. «В самом деле, с на
чала открытия сессии. — пишет 
«Юманите», — было ясно видно, 
что главная забота США и Анг
лии заключалась в том. чтобы 
воспрепятствовать принятию ре
золюции с требованием о выводе 
их войск из Иордании и Ливана».

В статье подчеркивается боль, 
шая заслуга Советского Союза в 
деле нормализации положения на 
Ближнем и Среднем Востоке и 
ослабления международной на
пряженности. «Выступления пред
ставителей Советского Союза и 
других социалистических стран, 
подчеркивает газета, сыграли 
решающую роль в ходе дебатов в 
ООН. Они вскрыли маневры, за
мышляемые США и Англией. Они 
рассеяли иллюзии, которые стре
мился посеять своим выступле
нием Эйзенхауэр. Им удалось 
вновь поставить в центр внимания 
подлинную проблему — немед
ленно покончить с вооруженной 
интервенцией и добиться вывода 
англо-американских войск.

Таким образом, СССР вновь 
завоевал признательность араб
ских стран и всех народов, борю
щихся против империализма».

Все итальянские газеты широ
ко комментируют решение чрез
вычайной специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций, еди
нодушно одобрившей резолюцию 
по Среднему Востоку. Газета 
«Унита» указывает, что чрезвы
чайная специальная сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН дала 
явно положительные результаты. 
По мнению газеты «Авантн», еди
нодушное решение Генеральной 
Ассамблеи ООН должно приве
сти к установлению мира на 
Среднем Востоке. С этой точки 
зрения резолюция арабских стран 
представляет собой реалистичный 
вклад в работу Ассамблеи.

В то время, как правительст
венные круги Японии пытаются 
представить принятие арабского 
проекта резолюции как успех 
японской дипломатии, многие обо
зреватели и политические коммен
таторы японских газет выступают 
с критическими замечаниями по

адресу внешнеполитического кур
са японского правительства, в ча
стности е вопросах Среднего Во
стока. Так. обозреватель газеты 
«Токио симбун» прямо указывает, 
что дипломатия «виляний» между 
приспособленчеством к американ
ской позиции и желанием не ока
заться в изоляции от большинства 
стран Азии и Африки поставила 
японского делегата на Генераль
ной Ассамблее в чрезвычайно 
трудное положение. Проект, пи
шет обозреватель, неожиданно 
предложенный группой арабских 
стран, фактически спас японскую 
дипломатию от очередного прова
ла.

Комментируя результаты за. 
кончившейся чрезвычайной спе
циальной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. обозреватель газе
ты «Нью-Йорк геральд трибюи» 
Джозеф Олсоп пишет: «В послед
ние две недели американское пра
вительство использовало — имен
но использовало — ООН для то
го, чтобы отвлечь внимание стра
ны от полного провала американ
ской политики на Среднем Восто
ке».

Признав, что «единственной 
целью политики Соединенных 
Штатов на Среднем Востоке» 
после «суэцкого кризиса» было 
препятствовать росту националь
ного самосознания арабских наро
дов. Олсоп подчеркивает: «Этой
американской политике нанесено 
теперь сокрушительное пораже
ние. и трудно сказать, к чему ото 
приведет. То, что произошло 
здесь, в ООН. не изменило и ни в 
коей мере не уменьшило пораже
ния». Олсоп добавляет, что речь 
президента Эйзенхауэра и вопло
щенная в ней программа в отно
шении Среднего Востока «не спа
сут» положения.

23 августа, (ТАСС),
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14-я ГОДОВЩИНА 
ОСВОБОЖДЕНИЯ РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ, 22 августа. (ТАСС). 
Сегодня здесь в театре оперы и 
балета состоялось торжественное 
собрание трудящихся столицы, по
священное 14-й годовщине со дня 
освобождения Румынии Советской 
Армией от фашистского ига.

В зале театра собрались пере
довики производства столичных 
предприятий, представители обще
ственности, деятели науки и куль
туры, генералы и офицеры ру
мынской народной армии, главы 
и члены дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в 
РНР.

Присутствующие тепло встрети
ли появление в президиуме пер

вого секретаря ЦК Румынской 
рабочей партии Г. Георгиу-Деж, 
председателя Совета министров 
Румынской Народной Республики 
Киву Стойка, председателя Пре
зидиума Великого национального 
собрания И. Г. Маурера и других 
руководителей рабочей партии и 
правительства РНР, посла СССР 
в Румынии А. А. Епишева.

С докладом о 14-й годовщине 
со дня освобождения Румынии от 
ига фашизма выступил председа
тель Совета министров ‘t ’HP Ки
ву Стойка.

В заключение собрания состоял
ся большой праздничный концерт.

ИСПОЛЬЗУЯ СОВЕТСКИЙ опыт

Возложение венков к памятникам 
румынским и советским воинам

БУХАРЕСТ, 22 августа. 
(ТАСС). По случаю 14-й годов
щины со дня освобождения Ру
мынии от фашистского ига, сего
дня в Бухаресте состоялось воз
ложение венков к подножию па
мятника румынским героям, по
гибшим в борьбе против фашиз
ма, за свободу и независимость 
своей страны, а также к подно
жию памятника советским вои
нам, павшим в боях за освобож
дение брагского румынского на
рода.

Венки были возложены от Цен
трального Комитета Румынской 
рабочей партии, Совета минист
ров Румынской Народной Рес
публики, Президиума Великого 
национального собрания РНР, со
ветского посольства, центрально

го совета профсоюзов Румынии, 
Центрального Комитета союза 
трудящейся молодежи и Гене
рального совета румынского об
щества дружественных связей с 
Советским Союзом.

На церемонии возложения 
венков присутствовал секретарь 
ЦК Румынской рабочей партии 
В. Георгиу, заместитель предсе
дателя Совета министров А. Мо- 
гиорош, заместитель председате
ля Президиума Великого нацио
нального собрания А. Моисеску, 
представители министерства
иностранных дел, руководители 
массовых организаций столицы. 
На церемонии присутствовали 
также посол СССР в РНР 
А. А. Епишев, ответственные со
трудники советского посольства.

БУДАПЕШТ, 22 августа. 
(ТАСС). Как известно, весной это
го года в Венгрии находилась Со
ветская партийно-правительствен
ная делегация во главе с Первым 
секретарем ЦК КПСС, Председа
телем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым. Во время пре
бывания в стране гости посетили 
сельскохозяйственный производ
ственный кооператив «Беке» 
(«Мир») в области Сольнок. 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица интересовались положе
нием дел в кооперативе и вырази
ли готовность поделиться с вен
герскими крестьянами советским

опытом выращивания кукурузы на 
силос. Венгерские крестьяне с 
благодарностью приняли это пред
ложение.

I Вскоре в кооператив прибыл 
советский специалист, который 
познакомил венгерских крестьян с 
севом кукурузы квадратно-гнездо
вым способом. Кроме кооператива 
«Беке», засеявшего этим способом 
40 хольдов земли (1 хольд равен 
0,57 га), опытные посевы кукуру
зы были произведены и в других 
госхозах и кооперативах. Всего 
в стране в этом году квадратно- 
гнездовым способом было засеяно

380 хольдов земли. Урожай куку
рузы превзошел самые смелые 
ожидания специалистов. В коопе
ративе «Беке» собрано до 300 
центнеров зеленой массы с холь- 
да, а на опытном участке Дебре
ценской сельскохозяйственной 
академии — 450 центнеров. Уро
жай советских сортов кукурузы 
на 20—30 процентов выше уро
жая местных сортов.

Как сообщают в министерстве 
земледелия, этот год в Венгрии 
явится поворотным в выращива
нии кукурузы на силос, и в по
следующие годы площади под ее 
посевы резко возрастут.

Заявление президента Эйзенхауэра

Общественность Франции выступает против проекта новой конституции
ПАРИЖ, 22 августа. (ТАСС). 

Во Франции с каждым днем ра
стет оппозиция проекту новой 
конституции, разработанному пра
вительством де Голля. Многочис
ленные общественные организа

ции страны, объединяющие пред
ставителей самых различных сло
ев населения, выступают с при
зывом голосовать на референдуме 
28 сентября против принятия этой 
антидемократической конститу
ции.

Как сообщает газета «Юмани- 
те», большая группа мэров, гене
ральных и муниципальных совет
ников, а также предпринимателей 
департамента Од — членов раз

ных политических партий едино
гласно подписала обращение, при
зывающее население этого депар
тамента «голосовать против кон
ституции, которая ведет к лич
ной власти».

Бюро всеобщего союза федера
ций государственных служащих 
также призвало своих членов вы
ступить против проекта консти
туции.

Газета «ЮМаните» указывает, 
что 31 депутат Национального 
собрания от французской социа
листической партии принял реше
ние потребовать на предстоящем 
съезде партии проведения кампа
нии против новой конституции.

ВАШИНГТОН, 22 августа. 
(ТАСС). Белый дом опубликовал 
официальное заявление президен
та США Эйзенхауэра, в котором 
говорится, что успешное оконча
ние женевских переговоров «соз
дает перспективу продвижения 
вперед в жизненно важной обла
сти разоружения» В связи с этим 
Эйзенхауэр заявляет, что США 
готовы «быстро» вступить в пере
говоры с СССР и Англией о до
стижении соглашения относитель
но -временного прекращения ис
пытаний ядерного оружия и отно
сительно установления междуна
родного контроля на основе докла
да участников переговоров в Же
неве. В заявлении говорится так
же, что США готовы начать та
кие переговоры 31 октября. С мо
мента начала переговоров Соеди

ненные Штаты, как указывается 
в заявлении, будут готовы воз
держаться на одногодичный срок 
от дальнейших испытаний атом
ного и водородного оружия при 
условии, что Советский Союз не 
возобновит испытаний.

В заявлении говорится также, 
что в дальнейшем США готовы 
продлевать из года в год согла
шение о прекращении испытаний, 
если будет создана и будет офи
циально действовать система ин
спекции и если будет иметь место 
«удовлетворительный прогресс» в 
деле заключения соглашения, 
«охватывающего далеко идущие и 
существенные меры по контролю 
над вооружением, к которым дав
но стремились Соединенные Шта
ты».

Заявление английского правительства

Переход группы ю жнокорейских 
военнослужащих в КН ДР

ПХЕНЬЯН, 22 августа. (ТАСС). 
Как передает корейское радио, 
недавно в КНДР перешла группа 
солдат лисынмановской армии во 
главе с заместителем командира 
6-й роты 12-й дивизии старшим

лейтенантом Му Сен Маном. Юж
нокорейские военнослужащие 
рассказали о тяжелой жизни на
селения Южной Кореи в условиях 
господства лисынмановской кли
ки.

К р о в о п р о л и т н а я  во й н а  в А л ж и р е  
п р о д о л ж а е т с я

ПАРИЖ, 22 августа. (ТАСС). 
Газета «Юманите» публикует со
общение командования француз
ских войск о боях между отряда
ми алжирской национально-осво

бодительной армии и французски
ми войсками. Вчера, указывается 
в сообщении, было убито 144 ал
жирских повстанца. О потерях 
французских войск, как обычно, 
не сообщается.

ЛОНДОН, 22 августа. (ТАСС). 
Здесь официально объявлено, что 
в связи с завершением работы со
вещания технических экспертов в 
Женеве английское правительство 
с 31 октября «готово вступить в 
переговоры с другими правитель
ствами, производящими испытания 
ядерного оружия» по вопросу о 
заключении соглашения относи
тельно «приостановки испытаний 
ядерного оружия при действенном 
международном контроле».

В заявлении английского пра
вительства, как и в заявлении 
президента США по этому вопро
су, говорится, что с момента нача. 
ла переговоров английское прави
тельство «будет воздерживаться 
от дальнейших испытаний ядерно
го оружия в течение одного го
да» при условии, что «Советское

правительство не возобновит ис
пытаний в этот период». В заяв
лении английского правительства 
говорится также, что в дальней
шем оно «будет готово воздержи
ваться от ядерных испытаний на 
новые одногодичные сроки при 
условии, что Советский Союз 
сделает то же самое и при усло
вии достижения «удовлетвори
тельного прогресса в направлении 
создания эффективной системы 
международного контроля над 
прекращением ядерных испыта
ний и в направлении осуществле
ния мер по реальному разоруже
нию».

Вместе с тем английское прави
тельство заявляет, что оно наме
рено провести намеченную на бли
жайшее время серию экспери
ментальных ядерных взрывов.

Датское правительство 
отменило визит 

американской атомной 
подводной лодки 

в Данию
КОПЕНГАГЕН, 22 августа. 

(ТАСС). Все копенгагенские газе
ты сообщают, что визит американ
ской подводной лодки «Скейт» в 
Копенгаген, намеченный на 28 ав
густа, по решению правительства 
Дании отменен. По сообщению 
газеты «Берлингске тиденде», 
премьер-министр Хансен заявил 
корреспонденту газеты, что дат
ские ученые расценивают атом
ную подводную лодку «Скейт» 
как атомный реактор и пребыва
ние ее е Копенгагене могло бы 
иметь поэтому опасные последст
вия. После обсуждения со специ- 
алистами-атомниками, подчеркнул 
Хансен, правительство отменило 
запланированный визит.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Бертран Рассел о решении 
английского правительства

ЛОНДОН, 22 августа. (ТАСС). 
Известный английский философ 
Бертран Рассел, президент орга
низации «Кампания за ядерное 
разоружение», направил англий
скому премьер-министру Макмил
лану письмо, в котором выра
жается протест против решения 
английского правительства про
должать испытания ядерного ору
жия.

В своем письме Рассел, в част
ности, указывает, что это реше
ние произвело неблагоприятное 
впечатление на народы Азии. На
селение Японии и Индии, пишет

Рассел, «возмущено продолже
нием политики западных держав, 
которая несомненно влечет за со
бой большой риск нанесения вреда 
народам всего мира и особенно, 
как это было указано в докладе 
ООН, населению стран, в кото
рых рис является основным про
дуктом питания».

Рассел считает, что выгоды 
продолжения испытаний «беско
нечно малы по сравнению с поте
рей симпатии стран, дружбу кото
рых мы могли бы завоевать, про
водя более мудрую политику».

Томской госконтрольной лабо
ратории по измерительной техни
ке требуются^ техник-механик и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 4, телефон 
23-35. ' 2 —1

К сведению депутатов 
Кировского районного

Совета депутатов трудящихся
29 августа, в 5 часов вечера, в 

помещении Кировского райкома 
КПСС (проспект им. Кирова, 11-а) 
созывается 9-я сессия Кировско
го районного Совета депутатов 
трудящихся (6-го созыва).

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы:

1. О ходе выполнения плана 
строительства жилых домов 
УНР-787 и горпищекомбинатом,
(Докладчики—начальник УНР-787 
тов. Калаба Г. М., директор гор- 
пищекомбината тов. Токарев М. А.
Содоклад председателя постоян
ной комиссии по строительству 
тов. Космакова Н. П.).

2. Об улучшении работы рай
совета депутатов трудящихся. (До
кладчик — председатель райис
полкома тов. Чуланов А. С.).

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред
приятий, учреждений, строитель
ных организаций, вузов, технику
мов, председатели завкомов, мест
комов, секретари парторганизаций. 1 ния в ремонт металлические

вати.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль 
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
24 августа днем — последний 

раз «Белая акация», вечером — 
«Принцесса цирка».

25 и 26 августа — премьера 
«Весна поет».

Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
24 августа — новый художест

венный фильм «Дело еще не за
кончено». Сеансы: 9-10, 11-05,
1, 2-55, .4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Зал кинохроники
24 августа — новый цветной 

документальный фильм «Весна 
большой дружбы». Сеансы: 9,
10-20, 11-40, 1, 2-20, 3-40. «Де
ло еще не закончено». Сеансы: 
5, 6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
■24 августа. Большой зал. — 

«Дело еще не закончено». Сеан
сы: 9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20,
4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-15. Ма
лый зал — «Под знойным не
бом». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр городского сада
24 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А. Толстого «Хождение по му
кам»), 2-я серия. Сеансы: 10-40, 
1. 3-20. 5-40, 8 , 10-20,

Тошсже&м ст ул и я . 
т е л е в н д е н я я
Воскресенье, 24 августа

15.00. Для школьников «Из да
лекого похода». 15.20. Художест
венный фильм «В квадрате 45». 
19.00. Для детей фильм «Дру
жок». 20.05. Телевизионный жур
нал «Искусство». 21.00. Художе
ственный фильм «Когда поют со
ловьи».

Медицинскому училищу требу
ются в штат преподаватели-вра
чи по внутренним болезням И 
фармакологии.

По совместительству требуется 
преподаватель латинского языка.

Здесь же нужны технички и 
рабочий на лошади.

Обращаться: t . Томск, улица 
Карташова, 23. 2—2

Автотранспортной конторе 
стройтреста № 97 требуются: ко- 
новозчики, шоферы, автослесари 
и слесари, автоэлектрики, вулка
низаторщики, плотники на посто
янную и временную работу.

Обращаться: ст. Томск-11, улица 
Северо-Казанская, 1-а.

Томскому областному управле
нию хлебопродуктов требуется 
инспектор по таре.

Обращаться: г. Томск, Сухо
озерный переулок, 13,1 отдел кад
ров. 2 — 2

Томскому военному училищу 
требуются: инженер по эксплуа
тации и ремонту зданий, техник- 
смотритель зданий, сантехник, 
гардеробщицы, дворники, кладов
щик и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, вход с улицы 
Тверской.

4—2

Таксомоторному автохозяйству 
требуются: шоферы I и 2 клас
сов, автослесари, электрогазо
сварщики, плотник и грузчики на 
автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10.

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу 
заведующий складом и слесари- 
водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97.

3 —2

Артели «Металлист» на посто
янную работу требуются: элек.
тромонтер, жестянщики и учени
ки, плотник, разнорабочие, под
собные рабочие и уборщица.

Здесь же принимают от населе-

В артели «Обувщик» (гор. 
Томск, Московский тракт, 6 ) 
открыта мастерская по индивиду
альному пошиву обуви из мате
риалов заказчика.

Прием и выдача заказов с 3 
часов дня до 7 часов вечера, по 
понедельникам, -средам и пятни
цам.

Здесь же требуются рабочие в 
цехи, дворник, охранник и шо
фер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27, отдел кадров. 

______________________ 2 — 2

Фабрике культтоваров требу
ются: рабочие на лошади, груз
чики, станочники и разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
, Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а.

2 — 1

Хлебокомбинату требуются: сле
сарь-водопроводчик, дежурные 
слесари, кочегары, экспедитор по 
доставке грузов, кладовщик, 
уборщицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки У шайки, 14.

Строительно-монтажному уп
равлению радиофикации требуют-

ПОГОДА
, По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 ав
густа по области ожидается пере
менная облачность, кратковремен. 
ные дожди, ветер переменных на
правлений, 3—7 метров в секун
ду, температура воздуха по се
верным районам 12—17, по 
остальным районам — 17—22 
градуса тепла.

Спорт М ЕЖ ЗОНАЛЬНЫ Й
шахматный т у р н и р

ПОРТОРОЖ, 22 августа. 
(Спец. корр. ТАСС гроссмейстер
Е. Геллер). Вчера на межзональ
ном турнире на первенство мира 
по шахматам состоялось доигры
вание отложенных партий. Не 
приступая к игре, Венко сдался 
Панно (Аргентина), Олафссон 
(Исландия) — Росето (Аргенти
на). Петросян быстро реализовал 
материальный перевес и выиграл 
у Фюштера (Канада). Шервин 
(США) создал матовую атаку и 
добился победы над Глигоричем 
(Югославия). Кардосо (Филиппи
ны) проиграл Сабо (Венгрия).

Доигрыванием после десятого 
тура закончилась первая полови
на турнира. Советские шахмати
сты удачно начали турнир, и все 
находятся в ведущей группе. Воз
главляет турнирную таблицу Пет
росян (СССР). Он набрал 7,5 оч
ка. Таль (СССР) имеет 7 очков, 
Авербах (СССР) и Бенко — по 6 
очков из 9, Олафссон — 6 очков, 
Фишер (США) и Матанович (Юго
славия) — по 5,5 очка из 9, Гли- 
горич и Панно — по 5,5 очка, 
Бронштейн (СССР), Пахман (Че
хословакия), Сабо (Венгрия) — 
по 5 очков из 9.

Новые чемпионы мира 
по стрельбе

На подмосковном стрельбище 
«Динамо» продолжаются соревно
вания 37 первенства мира по 
стрельбе. 22 августа на линии

третьем месте — женская коман
да Чехословакии. Ее результат— 
2486 очков.

По этому упражнению первое 
место, звание чемпионки мира и

огня в дополнительных стрельбах | золотую медаль завоевала спорт-
из крупнокалиберного револьвера 
на дистанцию 25 метров победу 
одержал В. Макмиллан (США). 
Он выбил 296 очков из 300 воз
можных. От него на три очка от
стал чехословацкий спортсмен 
В. Кудрна. Таким образом, по 
этому упражнению звание чемпио
на мира 1958 года и золотая ме
даль были присуждены представи
телю Соединенных Штатов Аме
рики ’ В. Макмиллану, второе 
место и серебряную медаль полу
чил В. Кудрна (Чехословакия), 
третье место и бронзовую медаль 
завоевал стрелок Венгрии К. То- 
кач. I

В упорной борьбе прошли со
ревнования женских и юношеских 
команд,- впервые выступающих 
на мировом чемпионате.

В стрельбе из малокалиберной 
винтовки на дистанцию 50 метров 
на первое место вышла женская 
команда СССР в составе заслу
женного мастера спорта Т. Ло
мовой, мастеров спорта Е. Дон
ской и Р. Зеленко. Советская 
команда, стреляя из положений 
лежа, с колена и стоя, набрала 
2530 очков из 2700 возможных. 
На второе место вышла команда 
Венгрии, отставшая от советских 
спортсменок на 36 очков. На

сменка СССР Т. Ломова, выбив 
шая 851 очко из 900 возможных. 
Второе место и серебряная ме
даль присуждены также совет
ской спортсменке Е. Донской 
(841 очко). Столько же набрала 
представительница Венгрии
Л. Кишдердь. Она завоевала брон
зовую медаль.

В стрельбе из малокалиберной 
винтовки на дистанцию 50 метров 
заслуженную победу одержала 
юношеская команда СССР. Она в 
составе В. Авилова, Ш. Квелиаш- 
вили и А. Яконюка набрала 2.527 
очков из 2700 возможных. На 
14 очков меньше у юношеской 
команды ФРГ. На третьем ме
сте — команда Югославии, на
бравшая 2511 очков.

В этих упорных состязаниях с 
результатом 849 очков из 900 
возможных первое место, звание 
чемпиона мира и золотую медаль 
завоевал молодой спортсмен ФРГ 
П. Конке. 848 очков — таков ре
зультат югославского стрелка 
Б. Лончара. Ему присуждена се
ребряная медаль. На третьем ме
сте юный спортсмен Румынии 
М. Ферекату (846 очков).

Соревнования на первенство 
мира по стрельбе продолжаются.

, (ТАСС).

На VI чемпионате Европы по легкой атлетике
СТОКГОЛЬМ, 22 августа. 

(ТАСС). Сегодня на чемпионате 
был проведен финальный забег на 
400 метров с барьерами. Этот вид 
соревнований принес новый успех 
советской команде. Ю. Литуев за
воевал звание чемпиона Европы в 
беге на эту дистанцию со време
нем 51,1 секунды.

Закончились также состязания 
по метанию диска для женщин.

Победу в этом виде одержала 
Т. Пресс (СССР). Ее результат— 
52 метра 32 сантиметра.

Звания чемпионов Европы и зо
лотые медали завоевали также 
Г. Быстрова в беге на 80 метров 
с барьерами и Е. Маскинсков — 
в ходьбе на 50 километров. 
С. Ржищин занял в беге на 3.000 
метров с препятствиями второе 
место после польского спортсмена

Хромика. Второе место в прыж
ках в длину у женщин заняла 
В. Литуева (СССР).

Сегодня судейская коллегия пе
ресмотрела свое вчерашнее реше
ние и объявила чемпионом Евро
пы в беге на 800 метров для 
мужчин англичанина М. Роусона, 
который был вчера дисквалифици
рован. А. Бойсен (Норвегия) по
лучил серебряную медаль.

„ТОМИЧ“
Встречу команд «Томич» и 

«Химик» (Кемерово) томские лю
бители футбола ждали с нетерпе
нием. Всех волновал вопрос: смо
жет ли «Томич» перед предстоя
щей центральной встречей сезона 
с командой г. Хабаровска удер
жать единоличное лидерство, по
кажет ли он уверенную игру всех 
своих линий. Выиграть у кеме
ровчан — нелегкая задача. «Хи
мик» — одна из сильнейших 
команд в шестой зоне. Встреча 
между томичами и кемеровчана- 
ми в первом круге прошла в ост
рой спортивной борьбе. Но ни од
на из команд не добилась побе
ды. Счет был 0:0.

И вот позавчера эти команды 
вновь встретились на зеленом по
ле. Томские футболисты выстави
ли на эту ответственную встречу 
свой основной состав. С первой 
же минуты на поле завязывается 
острая борьба. Мяч у томичей. 
Следует подача на штрафную 
площадку. Нападающий томской 
команды Козлов сильно и неожи
данно бьет по воротам. Но мяч 
проходит выше верхней штанги. 
Атакуют гости. Они предлагают 
высокий темп. Следует быстрая 
передача, и мяч уже угрожает 
воротам «Томича». Но попытки 
нападающих «Химика» взять во
рота томичей не достигают успе
ха. Уверенно играет вратарь Ли
ханов. Однако гости настойчиво 
атакуют. Атаки они в основном 
ведут по центру и правому краю, 
где защитник томичей Цветков не 
смог нейтрализовать действия бы
строго и техничного крайнего на
падающего кемеровчан.

Однако вскоре инициативой 
овладевают хозяева поля. Быст
рые прорывы нападающих томи, 
чей очень опасны. И только не 
точные завершающие удары . не 
позволяют им открыть счет. На

15-й минуте Козлов, получив пе
редачу с края, бьет головой, но 
мяч проходит рядом с боковой 
штангой. Идет 20-я минута. За
щитник кемеровчан, пытаясь лик
видировать опасное положение 
на вратарской площадке, играет 
рукой. Судья назначает одиннад
цатиметровый штрафной удар. 
Его четко реализует Козлов.

Гости прилагают все усилия, 
чтобы сравнять счет. Атаки напа
дений обеих команд, как волны 
перекатываются по полю от ворот 
к воротам. На 30-й минуте к во
ротам «Химика» прорывается на
падающий томичей Петров. Он 
сильно бьет по воротам но кеме
ровчан от гола спасает штанга. 
А через минуту опасное положе
ние уже создается у ворот томи
чей. ’ Правый полусредний коман
ды «Химик» неожиданно метров 
с 25 бьет по воротам. Мяч попа
дает в верхнюю штангу и отска
кивает в сетку ворот. Счет ста
новится 1 :1.

В оставшееся время до конца 
первого тайма темп не снижается. 
Атаки обеих команд следуют од
на за другой. На 42-й минуте 
метров с 20-ти от ворот гостей 
судья назначает штрафной удар. 
Бьет Козлов. Мяч попадает в 
верхний угол ворот. Со счетом 
2:1 р пользу томичей команды 
уходят на отдых.

Во второй половине игры темп 
несколько снижается. Хозяева 
поля стремятся вести игру в сво
ем излюбленном стиле — корот
кими передачами, обводкой и 
неожиданными обманными движе
ниями. Но это им не всегда 
удается. Техничные кемеровчане 
нередко выходят победителями в 
единоборстве с томичами. Гости 
настойчиво наступают, пытаясь 
уйти от поражения. Но и томичи 
не прекращают атак, стремясь 
увеличить счет. Их прорывы ста

ли реже, но не менее опасными. 
Особенно часто угрожают воро
там «Химика» быстрые крайние 
нападающие А. и В. Ченцовы. 
Опасны выходы к воротам 
нападающего Петрова. На 36-й 
минуте его прорыв завершил
ся голом. Однако гости и пос
ле счета 3:1 не примирились с 
поражением. Они часто организу
ют опасные атаки в центре поля, 
чему способствовала на этот раз 
слабая игра полузащитников-то- 
мичей, особенно Сидорова. Одна
ко неточные удары по воротам 
не позволили гостям изменить 
счет.

Острые опасные атаки обеих 
команд не прекращались до кон
ца матча. На последней минуте 
последовал быстрый прорыв на
падающего Мохова, заменившего 
во второй половине игры А. Чен
цова. Он с левого края сильно 
бьет по воротам. Мяч попадает в 
штангу и отскакивает на набе
жавшего Петрова. И опять штан
га спасает гостей от, казалось бы, 
неминуемого гола Но мяч, отско
чив от штанги, попадает в ноги 
центральному нападающему то
мичей Тараканову, и тот точным 
ударом направляет его в сетку 
ворот.

Раздается финальный свисток. 
Матч окончен. Счет 4:1. Победил 
«Томич».

Несмотря на поражение, гости 
своей активной и техничной 
игрой оставили у томских люби
телей футбола приятное впечат
ление.

Набрав 26 очков в 18 играх 
«Томич» продолжает лидировать 
в шестой зоне.

С. ВИКТОРОВ.

Обращаться: г. Томск,
Розы Люксембург, 121.

улица
2 — 1

Томскому электроламповому 
заводу требуются: инженеры-ме
ханики на конструкторскую рабо
ту, опытный экскаваторщик, то
кари, слесари, электромонтеры, 
электросварщик, уборщицы, за
ведующий складом, жестянщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

2 — 1

КР0' | ся на постоянную работу: инже- 
1 неры и техники электросвязи, 

сантехники, электрики, электро
сварщики, плотники, кабельщики, 
штукатуры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 36, телефон 47-32.

2 — 2

Дому отдыха «Басандайка» 
срочно требуются шофер, убор
щица и прачка.

Квартирой и питанием обеспе
чиваются.

Обращаться: поселок Басан
дайка, дом отдыха.

2 — 2

Томскому топографическому
техникуму нужны комнаты для 
учащихся.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 13, телефон 
22-64. 2—2

Строительно-монтажному управ
лению областного торгового уп
равления требуются на постоян
ную работу: старший инженер

Завод «Томкабель» продает ор
ганизациям, колхозам и частным 
лицам по безналичному расчету и 
за наличный расчет мешки джу
товые из-под мела, по цене 3 руб
ля за штуку, отпускает бесплат
но меловые отходы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 46, телефон 45-51, от
дел снабжения.
___________________ 4 —2

Все магазины, лавки, сельпо, 
заготпункты потребкооперации по. 
всеместно в области принимают от 
населения в неограниченном коли
честве ягоды, грибы в свежем и 
сушеном виде по ценам, утверж
денным облисполкомом.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8 .

2 — 2

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются: заместитель 
начальника контрольно-ревизион
ного отдела, ветеринарный врач и

производственно.технического от- J в районы области — бухгалтеры,
дела, агент по снабжению, плот
ники, рабочие на пилораму, бе
тонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32. 2—1

Обком ДОСААФ производит на
бор на платные годичные курсы 
операторов-радистов с отрывом от 
производства.

Здесь же требуется начальник 
учебной части (знакомый с осно
вами военно-морского дела и ра
диотелеграфией). '

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 3, телефон 31-17.

инспектор отдела кадров, 
шие товароведы.

Обращаться: г.
Розы Люксембург, 
ров.

стар-

Томск, улица 
20 , отдел кад-

2 — 2

Томской областной торговой 
базе «Главобувьторг» на постоян
ную работу требуются кладовщик 
и грузчик.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18. 2—1

Томскому отделению «Тепло- 
электропроект» требуются на по
стоянную работу уборщицы и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томской заготовительной кон
торе «Главвторсырье» требуются 
на постоянную работу шофер и 
грузчики.

Оплата труда сдельная. На вре
менную работу требуются плот
ники на строительство.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 102 , теле
фон 32-43. 2—2

Томскому, техническому участ
ку срочно требуются: матросы,
кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, рулевые, рабочие в 
партии.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Томи, 15, отдел 
кадров.
_________ ___________  3—2

УНР-787 стройтреста № 97 
срочно требуются: заместитель
главного бухгалтера, инженер-эко
номист (знакомые со строитель
ством), плотники, штукатуры, ка
менщики и разнорабочие. 

Обращаться: г. Томск,
Чуйская, 23, отдел кадров.

улица

3—2

Тресту «Горзеленхоз» требуют, 
ся на постоянную работу: счето
вод-кассир, учетчик, рабочие, 
грузчики, шофер, мастер гончар
ного цеха.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 76, телефоны 44-36, 
57-24. 3 —1

Вниманию абонентов теплосетей!
Томская ГЭС-1 предупреждает 

всех абонентов теплосетей, что 
они обязаны произвести все рабо
ты по ремонту своих отопитель
ных систем, согласно полученным 
предписаниям, промыть системы 
и ©прессовать в присутствии 
представителей ГЭС-1 и энерго
сбыта.

Без акта приемки ни одна си
стема отопления в эксплуатацию 
включена не будет. 
___________________ ГЭС № 1.

Гр-н Атмайкин Иван Мироно
вич, прошивающий в г. Томске, 
улица Степана Разина, 34, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Атмайкнной Вален, 
тиной Ильиничной, проживающей 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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